
NONA CIDADE QUE MAIS EMPREGA
De acordo com dados do
Caged (Cadastro Geral de
Empregados e Desempre-
gados), Piracicaba ocupa a
nona posição em 2023 na
geração de empregos for-
mais entre as 645 cidades
do Estado de São Paulo.
Piracicaba ocupa a nona
posição em 2023 na gera-

ção de empregos formais
entre as 645 cidades do
estado de São Paulo. Até
novembro do ano passado,
a cidade ocupava a décima
posição e agora melhorou
sua colocação em dezem-
bro. O município fechou o
ano com saldo positivo de
4.928 postos de trabalho. A6
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JANEIRO
BRANCO
NA UNIMED
“O Janeiro Branco é uma
inic iat iva que est imula
conversas e reflexões so-
bre a importância de man-
ter a mente saudável”, ga-
rante o presidente Carlos
Joussef, em discurso aos
participantes de evento da
Unimed Piracicaba. A6

alista Brasileiro (PSB). Hoje no
PSD, com Helinho Zanatta pré-
candidato a prefeito, Miro lem-
bra que, no começo de 2005, per-
tenceu ao PSB e, definitivamente,
teve que sair a pedido do então
vereador Gustavo Herrmann,
que foi presidente da Câmara
Municipal, e fazia oposição ao
então candidato a prefeito Barjas
Negri (PSDB, onde está desde lá).

PSB
Por outro lado, o Partido

Socialista Brasileiro (PSB) é pre-
sidido em Piracicaba por Mário
Neto, que ainda não definiu seu
pré-candidato a prefeito. Até
agora, sabe-se que forma um
trio com o MDB, presidido por
André Augusti, e com o PDT,
presidido por Max Pavanello.

ÁGUA
O vereador Pedro Kawai

(PSDB) tem certeza de uma coi-
sa: até 5 de abril, quando serão
definidas as candidaturas para
prefeito, vice e vereadores, muita
água vai rolar. As pontes serão
pequenas para tantos rios de dis-
cussões e acomodações políticas.
“Teremos muitas novidades”, ga-
rante o vereador tucano Kawai.

PRAÇA — I
Com relação ao “ex” ministro

Miromar Aparecido Rosa, quan-
do esteve no Governo do PSDB,
agora filiado no PSD, provavel-
mente não terá o mesmo papel que
teve antigamente, pois as cartas
no mandato do deputado Helinho
Zanatta (PSD) são dadas, normal-
mente, por Clóvis Vaz Filho, anti-
go no setor de marketing e políti-
co. Natural isso. A praça política
deu comentário ontem (31), fer-
vendo o Caldeirão Político. E não
há, ainda, batata na chaleira.

PRAÇA — II
A importância que Miromar

Rosa teve durante a Administra-
ção do prefeito Barjas Negri — há
que se reconhecer a competência e
ética do antigo jornalista de Mogi
Mirim — não era uma relação
apenas “ministerial”, mas de con-
fiança e amizade por tantos anos
de caminhada. Mas o barco se-
gue e as pessoas vêm e vão. Cada
eleito, claro, saberá escolher sem-
pre um “ministro”, ou “primeiro
ministro”. Eis o momento que se
encontram as batatas na chaleira.

VANESSA
A vereadora Vanessa Bo-

tam, em Rio das Pedras, está co-
memorando a visita do ex-presi-
dente Jair Bolsonaro, presiden-
te de honra do Partido Liberal
(PL), à Região de Piracicaba, pois
está incluída manifestação de
apoio à sua candidatura a prefei-
ta da Cidade Doçura. O mesmo
que fará, em Piracicaba, para o
pré-candidato do PL local, depu-
tado estadual Alex Madureira.

LOCAIS
O presidente Lula (PT) agiu

rápido com a sua comunicação,
abandonando o programa “Con-
versa com o Presidente”, cuja audi-
ência estava ruim. Agora, prioriza
as rádios locais — espera-se os jor-
nais e revistas locais também, assim
como as tevês — para entrevistas
sobre temas específicos. Aliás, os go-
vernos precisam entender mais o
que o tema no contexto. Só isso.

REDES
O programa “Conversa com

o Presidente” era conduzido pelo
jornalista Marcos Uchoa, da EBC
(Empresa Brasileira de Comuni-
cação), e era distribuído pelas re-
des sociais. Bom é que a equipe
de comunicação dos governos —
não só do presidente Lula — com-
preendam que as redes sociais
são, sim, parte, e não o todo no
processo de comunicação. O que
a deputada estadual Professora
Bebel (PT) faz é um bom exemplo.

ERRO
O “ministro” Miromar Apa-

recido Rosa, o Miro, é o segundo
tesoureiro do PSD e não PSB, como
saiu ontem nesta coluna. Foi erro
do Capiau, idoso e cansado, que
pede desculpas pela falha. O jor-
nalista faz parte da Comissão Exe-
cutiva do Partido Social Demo-
crático (PSD) cujo presidente é o
deputado estadual Helinho Za-
natta, pré-candidato a prefeito.

HISTÓRIA
Aliás, o “ministro” Miromar

Aparecido Rosa, o Miro, tem an-
tiga história com o Partido Soci-
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Na quarta (31), o presiden-
te da Associação de Religi-
osos de Matrizes Africanas
de Piracicaba (ArmaPir),
Pai Ronaldo de Xangô (direi-
ta), reuniu-se com o chefe
de atendimento da Delega-

cia da Receita Federal, Mar-
cos Petri, em uma iniciati-
va que visa fornecer supor-
te e esclarecimentos cruci-
ais para sacerdotes e sacer-
dotisas que buscam o regis-
tro legal de seus templos. A9

TEMPLOS RELIGIOSOS

A partir de hoje (1o), ficam dis-
poníveis os ingressos gratuitos na
plataforma do www.megabilheteria.
com para o evento de entrega dos
troféus e homenagens do Prêmio
Pirarazzi de Cultura que acontece-
rá dia 7 de março, a partir das 20h,
no Teatro Erotides de Campos, do
Engenho Central (@teatrodoenge-
nhooficial). Serão liberados somen-
te três ingressos por CPF. Tam-
bém é solicitada a doação de um
litro de leite para doação às crian-
ças e adolescentes da Casa do Bom
Menino (@casadobommenino).

Legislativo retoma reuniões com
programa ‘Câmara Sem Papel’
Medidas buscam migração gradual dos procedimentos feitos, até então de
forma física para o sistema eletrônico; no início, alteram a produção e acesso

O início do ano parlamentar,
a partir de hoje (1o), com a reto-
mada das reuniões ordinárias no
Legislativo piracicabano, marca
também a implantação de medi-
das dentro do programa denomi-
nado ‘Câmara Sem Papel’, pelo
qual, com base em resolução da
Mesa Diretora, haverá uma migra-
ção gradual dos procedimentos
até então feitos de forma física
para o sistema eletrônico. As me-
didas do processo eletrônico alte-
ram, em um primeiro momento, a
produção e o acesso aos documen-
tos e registros dos processos dos
departamentos Legislativo e Ad-
ministrativo. Elas estão regula-
mentadas pela resolução 24/
2023, publicada em 15 de dezem-
bro do ano passado. “Desde o iní-
cio de janeiro, os vereadores já es-
tão protocolando tudo digitalmen-
te”, explica a servidora Mariane
Vicente Pereira de Souza, diretora
do Departamento Legislativo. A12

Guilherme Leite

Mariane Pereira, diretora do Departamento Legislativo, e Giovanna Calabria, chefe do Setor de
Documentação: desde o início do mês, parlamentares estão protocolando proposituras digitalmente

VISITA
O jornalista Thiago Marque-
zin, diretor do Centro de Co-
municação Social (CCS) da
Prefeitura Municipal de Pira-
cicaba, visitou a oficina em
que é impresso o jornal A Tri-
buna Piracicabana há quase
50 aos (serão completados

no próximo mês de agosto,
dia primeiro). Marquezin está
no setor de comunicação há
vários anos, trabalhou em vá-
rios jornais — destacando-se
O Opinião Jornal Diário, de
Araras —, dirigido pelo seu
fundador Valentim Viola.

Divulgação/A Tribuna

‘Prêmio
Pirarazzi’
disponibiliza
ingressos
gratuitos
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COLUNA ESPÍRITA Alvaro Vargas

Quem são os Espíritos
que se intitulam

"Os Gênios das Trevas"?

Amorte física não modifica
o caráter do indivíduo, e
 regressamos à pátria es-

piritual com as nossas virtudes e
iniquidades. Aqueles que tiveram
uma existência pautada na dig-
nidade, conforme os padrões
morais de sua época, são alça-
dos aos planos espirituais supe-
riores, dando continuidade ao
seu processo evolutivo intelecto-
moral. Contudo, os que escolhe-
ram o caminho da criminalida-
de, são atraídos para as zonas
inferiores na erraticidade, per-
manecendo até que decidam se-
guir o caminho do bem. Entre-
tanto, independentemente dos
débitos adquiridos, todos tem a
oportunidade de se redimir atra-
vés da reencarnação. Isto ocor-
reu com um grande líder espiri-
tual trevoso, Gregório, coman-
dante das forças do mal, que re-
encontrou Jesus, graças aos es-
forços sacrificiais e renúncias
imensas de Matilde, que na Ter-
ra fora a sua genitora (XAVIER,
F. C. Libertação, cap. 20, Pelo
Espírito André Luiz).

O Espírito Manoel P. Miran-
da (FRANCO, D. P. Trilhas da
Libertação, cap. Os gênios das
trevas), define estes "gênios das
trevas" como Espíritos que se
extraviaram em diversas reen-
carnações, assumindo altíssimas
responsabilidades negativas para
eles mesmos. Na sua maioria, são
provenientes de doutrinas reli-
giosas, cujos nomes denegriram
com as suas condutas relapsas,
atividades escusas, nas quais o
luxo e os prazeres tinham prima-
zia em detrimento dos rebanhos
que diziam guardar, mas que
somente exploravam, na razão
do quanto os desprezavam.
Ateus e cínicos, galgavam os al-
tos postos que desfrutavam me-
diante suborno, o homicídio, as
perversões sexuais, a politicagem
sórdida, morrendo nos tronos
das honras e glórias mentirosas,
para logo enfrentarem a consci-
ência humilhada e, sob tormen-
tos inenarráveis, sintonizando
com os sequazes que os aguar-
davam no Além, serem reconvo-
cados aos postos de loucura, dis-
postos a enfrentar Jesus e Deus,
que negam e dizem desprezar.

Após a libertação de Gregó-
rio, foi decido buscar um substi-
tuto (Manoel P. Miranda, obra
citada), um sicário que deveria
ser impiedoso ao extremo, sem
qualquer sensibilidade, cuja exis-
tência no planeta houvesse espa-
lhado terror e cuja memória ins-

O verdadeiroO verdadeiroO verdadeiroO verdadeiroO verdadeiro
cristão nada temcristão nada temcristão nada temcristão nada temcristão nada tem
a ta ta ta ta temeremeremeremeremer, pois, pois, pois, pois, pois
"aquele que"aquele que"aquele que"aquele que"aquele que
perseverar até operseverar até operseverar até operseverar até operseverar até o
fim será salvo".fim será salvo".fim será salvo".fim será salvo".fim será salvo".
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pirasse ódio e revolta. Entre os
candidatos para ser o novo "So-
berano Gênio das Trevas", que
se encarregaria de administrar
os corretivos da Humanidade, o
vencedor foi o Espírito Tarmelão
(1336-1405). Após inteirar-se das
novas revelações da Terceira Re-
velação (Espiritismo) e seu pro-
grama de reestudo e vivência do
Cristianismo, estabeleceu o seu
programa de ataque contra os
encarnados, com foco em qua-
tro fragilidades humanas. Res-
pectivamente, (1) o homem é um
animal sexual, que se compraz
no prazer, deve ser estimulado
ao máximo; (2) o narcisismo é
filho predileto do egoísmo e pai
do orgulho, da vaidade, ineren-
tes ao ser humano; (3) o poder
tem prevalência na natureza hu-
mana, sendo um alçapão que não
poupa quem quer que caia nesta
armadilha e (4), o dinheiro que
compra vidas e escraviza almas,
será excelente recurso decisivo.
Na visão obsessiva destes Espíri-
tos trevosos, certamente, aquele
que vencer uma ou mais de uma
destas fragilidades, tombará
noutra ou em várias simultane-
amente. Os Espíritos técnicos em
obsessão, tornaram-se especialis-
tas no novo e complexo progra-
ma, provocando penosas derro-
tas nos representantes de todas
as agremiações religiosas, confor-
me pode ser constatado com a ir-
rupção do sexo desvairado a par-
tir dos anos sessenta do século
passado. Este processo faz parte
da avaliação da Humanidade na
separação das ovelhas dos bodes
(Mateus,25:31-41), onde temos a
opção seguir os ensinamentos de
Jesus ou sintonizar com os Espí-
ritos trevosos e praticar iniquida-
des; após a desencarnação, o
destino dos que recalcitram no
mal é o exílio em um mundo pri-
mitivo. Contudo, o verdadeiro
cristão nada tem a temer, pois
"aquele que perseverar até o fim
será salvo". (Mateus, 24:13).

———
Alvaro Vargas, engenhei-
ro agrônomo-Ph.D., pre-
sidente da USE-Piracica-
ba, palestrante espírita

Ele chegou lá...
Ari Junior

Ofilme "Mus-
 sum, o Filmis"
arrecadou no

primeiro final de sema-
na de sua exibição, dois
milhões de reais, uma
marca expressiva para
um filme nacional. Pelo
visto, além de ser o vencedor do
Festival de Gramado do ano pas-
sado, tudo conspira para que seja
o filme brasileiro mais assistido em
2023. O elenco está afinado, o pro-
tagonista não apenas 'imita' Mus-
sum, com seus cacoetes, mas real-
mente incorpora o personagem, dei-
xando aquela impressão de que re-
almente saiu de cena o Ailton Graça
e entrou no set de filmagem nosso
saudoso e querido Antonio Carlos.

Algo marcante e que foi cita-
do por vários críticos é o cuidado
do diretor e sua equipe em esco-
lher os melhores esquetes, quan-
do retratam sua passagem no pro-
grama "Os Trapalhões", de forma
que as mesmas não rebaixassem
nem ridicularizassem demais o
protagonista, minimizando assim
aquele estereótipo dos anos 1980
do preto vagabundo e cachaceiro,

que queria sempre levar
a melhor às custas dos
outros. Suponho que te-
nham tido dificuldades
nessa seleção, afinal,
para quem viu o pro-
grama na TV, sabe que
este era o mote criado
para o personagem, e
era sim esse retrato es-

crachado e humilhante que criou
o personagem e fez com que a soci-
edade brasileira da época risse.

O argumento de que isso era
assim mesmo na época é válido,
pois, é fato. As piadas terem essa
conotação eram propositais, e
além do preto vagabundo e beber-
rão, havia o delicado, beirando a
homossexualidade, e com isso, re-
tratado como frágil e até mesmo
infantilizado, o nordestino esper-
to que quer passar a perna 'no pes-
soal do Sul' em todas as situações,
e o contra tipo deste, o Don Juan
carioca, esperto, que não era ludi-
briado por ninguém e sempre se
dava bem, até que chegasse o nor-
destino, para que este sim ganhas-
se a parada, e a 'justiça' fosse feita
contra o mais oprimido. É fato
também o que dizem, que um pro-
grama desse foi temporal, e que

(...) para que(...) para que(...) para que(...) para que(...) para que
possamos serpossamos serpossamos serpossamos serpossamos ser
tudo o quetudo o quetudo o quetudo o quetudo o que
queremos,queremos,queremos,queremos,queremos,
independenteindependenteindependenteindependenteindependente
de nossa corde nossa corde nossa corde nossa corde nossa cor
de pele ou dode pele ou dode pele ou dode pele ou dode pele ou do
sistema vigentesistema vigentesistema vigentesistema vigentesistema vigente

jamais conseguiria ser reproduzi-
do nos dias atuais, sob pena de
ser 'cancelado' tanto pela opinião
pública como pelas leis vigentes.

E ainda bem que é assim.
Mesmo sendo oriundo dessa ge-
ração, creio firmemente que es-
tamos aqui para evoluir, e se in-
comodar com esse tipo de chaco-
ta, mesmo que um dia isso tenha
sido o lugar comum, se indignar
com isso é saudável para o cres-
cimento do ser humano como co-
munidade. Não concordo com os
que dizem que, para esses casos,
isso seja mimimi, ainda que,
quando ocorre com minha pes-
soa, por vir desse momento, não
me afete tanto quanto afeta os
mais jovens, é importante que
isso seja colocado num prisma
negativo sim, e que o constran-
gimento maior seja de quem usa

desse expediente humilhante, do
que quem é atingido por ele.

Mas meu destaque nessa his-
tória é ver isso do ângulo positivo.
Mussum saiu duma favela cario-
ca, filho de mãe analfabeta, com
perspectivas baixíssimas de 'vencer
na vida', pela cor da pele e pela base
familiar que tinha. Mas, se prepa-
rou para ter um futuro melhor, se
destacou sempre por onde passou,
a ponto de ser impossível não o
notar, mesmo entre tantos outros
também preparados. E por ser as-
sim, as oportunidades foram sur-
gindo, e ele, sempre as aproveitan-
do. Venceu ao ponto de chegar a
ser artista de televisão na maior
emissora do Brasil. Se o papel era
caricato e com pitadas racistas, ele
ainda assim chegou, ele ainda as-
sim venceu. E é isso que temos de
ter conosco. O caminho raramente
será florido. O importante é se pre-
parar e se destacar de tal forma que
seja impossível não ser notado, e
assim a oportunidade aparecerá,
para que possamos ser tudo o que
queremos, independente de nossa
cor de pele ou do sistema vigente.

———
Ari Junior, escritor,
comprador

Implante cerebral e o
futuro da humanidade

Elon Musk estáElon Musk estáElon Musk estáElon Musk estáElon Musk está
apostando emapostando emapostando emapostando emapostando em
transformar otransformar otransformar otransformar otransformar o
cérebro humanocérebro humanocérebro humanocérebro humanocérebro humano
em umaem umaem umaem umaem uma
máquina artificialmáquina artificialmáquina artificialmáquina artificialmáquina artificial

pulação de pensamentos
tendo, a ampla gama de
aplicações propostas,
que incluem condições
como epilepsia, depres-
são, Alzheimer e Pa-
rkinson, levanta ques-
tões sobre os limites éti-
cos dessa intervenção.

Além disso, a com-
petição com empresas

mais experientes na neurociência
e a existência de dispositivos simi-
lares já implantados por outras
companhias destacam a complexi-
dade e os desafios envolvidos nes-
se campo de pesquisa. A Neuralink
ainda está em fase de testes, exi-
gindo estudos adicionais para ga-
rantir sua eficácia e segurança.

Elon Musk, conhecido por suas
iniciativas arrojadas, está apostan-
do em transformar o cérebro hu-
mano em uma máquina artificial.
Por isto precisamos nos aprofun-
dar sobre o papel da tecnologia na
modificação do cérebro humano
como forma crucial para garantir
que os benefícios superem os riscos
e que a integridade e a autonomia
das pessoas sejam respeitadas.

———
Gregório José, jornalis-
ta, radialista, filósofo

Gregório José

Oanúncio do pri-
meiro implante
do chip Neura-

link em um humano,
desenvolvido pela
empresa  de  Elon
Musk, representa um
avanço significativo
na interface entre a
tecnologia e o cérebro humano.
Batizado de Telepathy, promete
conectar o cérebro a dispositivos
eletrônicos, proporcionando
novas possibilidades, especial-
mente para pessoas com para-
lisia ou condições neurológicas.

Do ponto de vista ético, esse
avanço levanta uma série de ques-
tionamentos e preocupações. A
promessa de permitir que pessoas
controlem dispositivos apenas
com o pensamento é fascinante,
mas também traz consigo impli-
cações profundas. A capacidade de
manipular e interferir no funcio-
namento do cérebro humano sus-
cita questões sobre privacidade, se-
gurança e autonomia individual.

Em se conseguindo essa pos-
sibilidade de uma comunicação
mais rápida para aqueles que per-
deram o uso dos membros, o chip
pode oferecer melhor qualidade de
vida a muitos. No entanto, as impli-
cações éticas relacionadas à altera-
ção do funcionamento do cérebro
humano não podem ser ignoradas.
O conceito de telepatia, embora ino-
vador, também suscita preocupa-
ções sobre a invasão da privacidade
mental e a possibilidade de mani-

É ou não é pitaya?
João Salvador

Por desconheci-
mento sobre o
comportamento

diferenciado das espéci-
es vegetais, surgem cer-
tas dúvidas e incertezas
e confusos questiona-
mentos, com a necessi-
dade de uma ampla
explicação, de uma resposta elu-
cidativa. A dúvida de uma con-
sulente merece um esclarecimen-
to mais profundo, por ter encon-
trado no seu quintal, duas peque-
nas pitayas na flor "Dama da
Noite", próxima a um pé de pi-
taya. O que, na verdade, ela ques-
tiona, é se existe a possibilidade
do fruto dessa flor, pela similari-
dade com o da pitaya, ser resul-
tante de uma transferência de
pólen pelos agentes polinizadores,
capaz de ocorrer um cruzamento
interespecífico, ou seja, entre
plantas de diferentes espécies.
Nesse caso, a dúvida é mais rele-
vante quando as duas espécies

ficam bem próximas ou
se entrelaçam, dando
margem no surgimen-
to de frutos parecidos,
porém, bem diferencia-
dos morfologicamente.

Embora ambas
produzam frutos seme-
lhantes no formato, a
distinção está no tama-
nho, sabor e consistên-

cia. As duas espécies   não se inter-
cruzam, não se misturam, cada
uma mantém as suas característi-
cas próprias. As flores, tanto as da
pitaya como as da "Dama", não são
hermafroditas, não têm a estrutu-
ra feminina e masculina unidas na
mesma flor, por isso não se autofe-
cundam. Essa ausência de macho
e fêmea na mesma planta, requer
outra planta próxima para que
ocorra a polinização cruzada, a fe-
cundação e, consequentemente,
formação de frutos. Como as flo-
res se mantêm por pouco tempo
abertas, questão de horas, caso não
haja agentes polinizadores nesse
espaço de tempo, não ocorrerá a

frutificação, a menos que a polini-
zação seja feita de forma manual.

Famosa pela intensa beleza
das suas flores e perfume, a
"Dama da Noite" contém um tipo
de flor especial, abrindo apenas
uma vez no verão de cada ano,
principalmente nos meses de ja-
neiro e fevereiro, sempre no perío-
do noturno. É uma flor branca,
vistosa, exala um perfume agra-
dabilíssimo, atraente para os in-
setos, notadamente às mariposas,
que acabam polinizando e fecun-
dado a flor, resultando na produ-
ção de frutos pequenos, uma mi-
niatura em relação aos da pitaya.

      É uma planta que pode se
tornar de grande porte, cujo ta-
manho pode chegar até seis me-
tros, e o seu ciclo de vida é consi-
derado perene. Tem a aparência
de um cacto gigante e em lugares
altos, os seus ramos crescem para
baixo, ficando pendentes. Como as
suas partes retêm bastante líqui-
do, as suas regas podem ser me-
nos frequentes. É ideal para serem
cultivadas em locais secos e quen-
tes. As folhas vistas não são pro-
priamente folhas, e, sim, caules
modificados, em estruturas deno-
minadas de cladódios, justifican-
do sua fácil propagação. Existe a
"Dama da Noite" do cerrado, uma
epífita que cresce nos troncos das
árvores, por isso o nome de pitaí-
nha - orquídea, podendo, inclu-
sive, ser comercializada. É um óti-
mo alimento para os pássaros e
morcegos. Por fim, vê-se que o
pólen da pitaya não tem intimi-
dade com a Dama da Noite.

———
João Salvador, biólogo; e-
mail: josalv@uol.com.br

A dúvida é maisA dúvida é maisA dúvida é maisA dúvida é maisA dúvida é mais
relevante quandorelevante quandorelevante quandorelevante quandorelevante quando
as duas espéciesas duas espéciesas duas espéciesas duas espéciesas duas espécies
ficam bemficam bemficam bemficam bemficam bem
próximas oupróximas oupróximas oupróximas oupróximas ou
se entrelaçam,se entrelaçam,se entrelaçam,se entrelaçam,se entrelaçam,
dando margem nodando margem nodando margem nodando margem nodando margem no
surgimento desurgimento desurgimento desurgimento desurgimento de
frutos parecidosfrutos parecidosfrutos parecidosfrutos parecidosfrutos parecidos

A jornada para recuperação de valores de
golpes de investimentos em criptomoedas

Eduardo Maurício

O crescimento
dos investi-
m e n t o s  e m

crip-tomoedas nos últi-
mos anos abriu um
novo caminho para em-
presas clandestinas e de
fachada aplicarem gol-
pes em vítimas com a
promessa de retorno financeiro
considerável, acima do mercado,
em um curto espaço de tempo. In-
felizmente, esse tipo de golpe afe-
tou milhares de pessoas e família
no Brasile  no mundo. Seduzidos
pelos números, muitas vezes ma-
quiados, apresentados por golpis-
tas, que se autodenominam sheiks
e faraós, as vítimas embarcam em
um roteiro de pesadelo: aplicam to-
das as suas economias e em pouco
meses acabam descobrindo que o
seu dinheiro está em poder de uma
organização criminosa, o que se
torna um grande jornada na ten-
tativa de recuperar seus recursos.

Inicialmente, é importante as
vítimas de golpe em investimentos
com criptomoedas e de outras na-
turezas, contratarem um advoga-
do especialista, pois os criminosos
dessa natureza costumam pratica-
rem o delito já visando ocultar o
destino dos recursos financeiros
das vítimas, também ocultar seu
patrimônio e ,muitas vezes, ocul-
tar, inclusive, o seu paradeiro, sen-

do muito difícil localizá-
lo e contactá-lo após a
prática do golpe. Essas
supostas empresas e em-
presários também ela-
boraram seus roteiros
para fugir das cobran-
ças e tentar ganhar tem-
po de fuga de clientes e
autoridades policiais.

E para tentar rea-
ver os valores investidos, é essen-
cial registrar em uma Delegacia
de Polícia Civil ou Federal com-
petente um pedido de instaura-
ção de inquérito policial. Nesse
registro, a vítima deve apresen-
tar o contrato de investimento,
que na maioria das vezes apre-
senta porcentagens de lucros
exorbitante, sendo o instrumen-
to jurídico nulo de pleno de direi-
to; comprovante de transferênci-
as bancárias ou comprovantes de
pagamentos/transferências de
outra natureza; resumo dos fa-
tos que envolve a relação entre ví-
tima e golpista; enquadramento na
Lei dos crimes praticados (estelio-
nato e outros) e; requerer ao fi-
nal, como pedido, que seja então
instaurada uma investigação po-
licial diante de indícios de autoria
e materialidade, bem como que
seja procedido a quebra de sigilo
bancário do investigado e a indis-
ponibilidade e bloqueio de bens.

O pedido de quebra de sigilo
bancário visa mapear para onde

foi o recurso financeiro da vítima
após o golpista ter recebido o va-
lor. Este pedido é uma das peças-
chave da investigação, já que a
polícia e o advogado de defesa po-
derão identificar para onde foi o
dinheiro investido, bem como res-
ponsabilizar outros terceiros en-
volvidos, que tenham recebido e
repassado o produto do crime.

Já a indisponibilidade de
bens do investigado visa bloque-
ar, de imediato, qualquer recur-
so financeiro que o golpista te-
nha em contas bancárias e de in-
vestimentos; carteira de cripto-
moedas em corretoras de investi-
mentos; patrimônio em bens mó-
veis e imóveis e outros bens passí-
veis de "penhora antecipada", com
objetivo de preservar o patrimônio
que a vítima perdeu em virtude do
golpe até o término do processo.

É muito importante frisar que
o trabalho técnico jurídico do ad-
vogado na investigação, sobretu-
do a provocação da autoridade
policial, é de suma importância,
para o Ministério Público e o Judi-
ciário identificarem os crimes e ca-
minhos escolhidos por essas orga-

nizações criminosas. A parte jurí-
dica é essencial para identificar e
solicitar os requisitos legais para
deferir pedidos liminares de que-
bra de sigilo bancário e indisponi-
bilidade de bens, muitas vezes de
forma sigilosa e, sobretudo, para
oferecer uma acusação, para que o
criminoso golpista seja responsa-
bilizado civilmente e penalmente.
Isso porque, na maioria das vezes,
uma ação cível de dano material e
moral nestes casos não costumam
dar resultados satisfatórios para
a recuperação patrimonial da víti-
ma, pois os criminosos dessa na-
tureza não costumam pagar se não
são atacados de forma técnica ju-
rídica combativa na esfera penal.

Portanto, as vítimas devem
estar cientes que o caminho para
o ressarcimentos de suas perdas
está na Justiça. Denunciar as
autoridades e buscar alternati-
vas jurídicas para conseguir
atingir o objetivo de garantir o
retorno de suas economias e a
condenação dos golpistas e de-
mais envolvidos nessa operação.

———
Eduardo Maurício, advo-
gado no Brasil, em Por-
tugal, na Hungria e na
Espanha, presidente da
Comissão Estadual de
Direito Penal Internaci-
onal da Associação Bra-
sileira de Advogados Cri-
minalistas (Abracrim)

As vítimas devemAs vítimas devemAs vítimas devemAs vítimas devemAs vítimas devem
estar cientes queestar cientes queestar cientes queestar cientes queestar cientes que
o caminho para oo caminho para oo caminho para oo caminho para oo caminho para o
ressarcimentosressarcimentosressarcimentosressarcimentosressarcimentos
de suas perdasde suas perdasde suas perdasde suas perdasde suas perdas
está na Justiçaestá na Justiçaestá na Justiçaestá na Justiçaestá na Justiça
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LEILÃO
A Pan (indústria de choco-

lates) viveu sua fase consagra-
dora. Fundada em 1935, nos
anos 60, 70 e 80, tinha nos fa-
mosos cigarrinhos e moedas, as
preferências das crianças. Fa-
lida, já leiloou prédios/equipa-
mentos (São Caetano do Sul),
arrematados pela Cacau Show
por 70 milhões de reais. Hoje (1
de fevereiro), termina o prazo
para o primeiro leilão das mar-
cas Pan, 37 no total (num úni-
co pacote) avaliadas em R$
27.788.754. Se não adquiridas
até hoje (quinta), novo leilão re-

duzirá o valor mínimo em 50%.
Nos últimos tempos, é alto o
número de conceituadas grifes
em situações financeiras críti-
cas. Cenários adversos contri-
buem, como a pandemia, mas
sem dúvida, administrações
incompetentes são as razões
maiores para marcas famosas
estarem desaparecendo.

 PONTO FINAL
Presença de Jair Bolsonaro

(2 de março), na cidade, com cer-
teza, agitará o público e a nossa
política. Bolsonaro teve vota-
ções expressivas em Piracicaba.

A Tribuna Piracicabana
Quinta-feira, 1º de fevereiro de 2024 A3
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Prefeitura inicia instalação de
38 faixas elevadas e lombadas
Iniciativa ocorre por meio de parceria com o Departamento Estadual
de Trânsito (Detran), via convênio denominado Respeito à Vida

Paiva Netto

Diante disso, é
necessário ter
cuidado ao pro-

pagar o que Jesus dei-
xou escrito por inter-
médio dos Evangelis-
tas. Se você não estiver
transmitindo correta-
mente os ensinamentos
do Cristo Ecumênico, o Divino Es-
tadista, a pessoa que os ouvir cre-
ditará a Ele a má lição recebida.
Ao deturpar preceitos celestes, o
vacilante ficará numa posição de-
licada perante a Justiça Eterna,
pois estará servindo de instru-
mento ao "lobo invisível", para o
desvio das ovelhas do Senhor.

A fim de ser fiel mensageiro
da Palavra de Deus, o evangeliza-
dor não precisa inventar nada. Bas-
ta que abra e leia o Evangelho-Apo-
calipse de Jesus com o coração ilu-
minado pelo Amor Fraterno e o cé-
rebro esclarecido pela Verdade Di-

vina. Analise tudo em
Espírito e Verdade, à luz
do Novo Mandamento
do Sublime Pegureiro -
"Amai-vos como Eu vos
amei. Somente assim po-
dereis ser reconhecidos
como meus discípulos"
(Evangelho do Cristo, se-
gundo João, 13:34 e 35).
O que sempre se deve

guardar na mente é que não se
pode pregar com ódio o que o Pai
Celestial ensinou com Amor. No
dia em que todos dessa forma es-
tudarem a Boa Nova e o Livro das
Profecias Finais, chegaremos à
curul, ao apogeu, dessa tarefa ex-
traordinária, que Jesus concedeu
à nossa modesta capacidade. O
Mestre pode parecer, a certos
olhos humanos, divinamente in-
coerente. No entanto, Ele não o é.

MINHA COERÊNCIA É
O BEM DO MEU SEME-
LHANTE - Recordo-me da se-
guinte reflexão de Ralph Waldo

Quem vos derQuem vos derQuem vos derQuem vos derQuem vos der
ouvidos a mimouvidos a mimouvidos a mimouvidos a mimouvidos a mim
me ouve; e quemme ouve; e quemme ouve; e quemme ouve; e quemme ouve; e quem
vos rejeitar avos rejeitar avos rejeitar avos rejeitar avos rejeitar a
mim me rejeita;mim me rejeita;mim me rejeita;mim me rejeita;mim me rejeita;
quem, porém, mequem, porém, mequem, porém, mequem, porém, mequem, porém, me
rejeitar rejeitarejeitar rejeitarejeitar rejeitarejeitar rejeitarejeitar rejeita
Aquele que meAquele que meAquele que meAquele que meAquele que me
enviou [ou seja, oenviou [ou seja, oenviou [ou seja, oenviou [ou seja, oenviou [ou seja, o
Pai, que está noPai, que está noPai, que está noPai, que está noPai, que está no
Céu]. JesusCéu]. JesusCéu]. JesusCéu]. JesusCéu]. Jesus
(Lucas, 10:16)(Lucas, 10:16)(Lucas, 10:16)(Lucas, 10:16)(Lucas, 10:16)

Extraordinária missão dos Fiéis Mensageiros de Deus

Emerson (1803-1882), que o
Gandhi (1869-1948) gostava de
citar: "A tola coerência é o ca-
valo de batalha dos medíocres".

Em algumas ocasiões, expliquei
que é claro que o Mahatma não es-
tava, ao propagar o raciocínio de
Emerson, preconizando o pensa-
mento desgovernado, a incoerên-
cia boçal. Sendo um homem de pen-
samento amplo, ele compreendia

perfeitamente que tal "coerência"
serviu de pretexto para muitos que
não queriam avançar. Por isso, bus-
cava a que sobrepaira a craveira co-
mum do entendimento das pesso-
as - a coerência da moral divina,
que todos nós temos de aprender.

Não podemos, portanto,
agir irresponsavelmente, que-
rendo atribuir a essa expres-
são um sentido criminoso.

Inspirado na sabedoria
antiga dos hindus, o Mohan-
das ainda afirmava: "A estra-
da que conduz à Verdade foi
construída para os intrépidos".

Em meu livro Reflexões e
Pensamentos - Dialética da Boa
Vontade (1987), alicerçado no
exemplo de Jesus, o Cristo de
Deus, escrevi que a minha coerên-
cia é o bem do meu semelhante.

———
José de Paiva Netto, jorna-
lista, radialista e escritor;
paivanetto@lbv.org.br -
www.boavontade.com

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Semuttran (Secreta-
ria Municipal de Mobilidade Ur-
bana, Trânsito e Transportes), em
parceria com o Detran (Departa-
mento Estadual de Trânsito), ini-
ciou nesta semana a instalação
e/ou ajuste de faixas elevadas
para travessia de pedestres e de
lombadas na cidade. A iniciativa
ocorre via convênio denominado
Respeito à Vida, no valor de R$
1.181.331,22 para a execução de
38 dispositivos, entre lombadas e
faixas elevadas, no município. O
investimento é do Detran, com
verbas provenientes da arreca-
dação com multas de trânsito
pelo Departamento Estadual.

Os serviços ocorrem nos bair-
ros Alto, Vila Rezende, Jardim
São Francisco, Jardim Caxambu,
Nhô Quim, Paulista, Jupiá, Nova
Piracicaba, Piracicamirim, Ko-
bayat Libano, Vila Sônia, Bosques
do Lenheiro, Santa Teresinha,
Pauliceia, Vila Monteiro, Morum-
bi, entre outros. A previsão é que
os trabalhos sejam concluídos
até março. Durante o período de
execução, agentes de trânsito
orientam o tráfego para desvios,
junto de placas de sinalização.

Conforme a titular da Semut-
tran, Jane Franco Oliveira, os pro-
jetos elaborados pela Semuttran

Instalação de faixas elevadas e lombadas ocorre em diversos locais

para instalação das faixas elevadas
e lombadas foram desenvolvidos
levando em consideração os estu-
dos do Departamento de Engenha-
ria, demandas apontadas pela po-
pulação e vereadores, além dos ín-
dices informados no sistema Info-
siga (Sistema de Informações Ge-
renciais de Acidentes de Trânsito
do Estado de São Paulo). “Todos
esses dados e estudos foram deter-
minantes na aprovação dos proje-
tos, buscando aprimorar a infra-
estrutura viária e, assim, contri-
buir para a prevenção de acidentes
na nossa cidade. Todos os nossos
estudos passam, também, pelo cri-
vo do Detran, portanto, trabalha-
mos sempre em conjunto, aten-
dendo o Código de Trânsito Brasi-
leiro, no intuito de aprimorar a se-
gurança viária”, comentou Jane.

CONCLUÍDOS – No ano
passado, também pelo convênio
Respeito à Vida, foram recape-
adas dez vias da cidade, com to-
das as sinalizações horizontais
e verticais, contemplando apro-
ximadamente dez quilômetros
de extensão, com investimento
no valor de R$ 10 milhões.

FAIXAS ELEVADAS –
rua Dom João Bosco, 64; rua Ana
Nery, 227; avenida Frei Francis-
co Antonio Perin, 600; rua Anto-
nio Correia Barbosa, 2233; rua

André Ferraz Sampaio, 210; ave-
nida Paulista, 1425; rua José Pin-
to De Almeida,395; rua Apareci-
da Augusto, 1025; rua Areiópo-
lis, 250; rua Jordão Martins,
280; rua Jacinto Roberto Pene-
do, 170; rua Olga Pagotto Santi-
ago, 630; rua Paulo Bruhns, 441;
avenida Dr. Morato, 123; avenida
Marechal Costa e Silva, 221; rua
Walter Ramos Jardim, 221; rua
Corcovado, 4004; rua José Pennat-
ti, 239; rua Vaticano, 28; rua Zul-
mira Ferreira Do Vale, 400; aveni-
da Fioravante Cenedese, 541.

LOMBADAS – rua Frei
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SME assina termo de cooperação
com Centro Paralímpico Brasileiro

A Prefeitura, por meio da Se-
cretaria de Educação, assinou na
manhã de terça-feira (30) o termo
de cooperação com o Centro de
Treinamento Paralímpico Brasilei-
ro (CPB) para receber o programa
de Educação Paralímpica. O en-
contro aconteceu em São Paulo e
a parceria consiste na realização
de cursos de capacitação e forma-
ção continuada, que serão ofere-
cidos pela SME aos professores da
rede durante o ano de 2024.

A comitiva foi representada na
capital paulista pelo prefeito Lucia-
no Almeida, o secretário de Educa-
ção, Bruno Roza, a secretária de
Esportes, Maria Angélica Gonçal-
ves da Silva, a Branca, o especialis-
ta da Selam em Paradesporto
Eduardo Azzini, e cerca de 90 pro-
fessores de Educação Física e do
Núcleo Municipal de Apoio Peda-
gógico de Educação Especial (Nu-
mape) da SME. O grupo foi recep-
cionado pelo coordenador do pro-
grama, David Farias Costa.

Após a assinatura do termo de
cooperação, os professores partici-
param de capacitações com temáti-
cas de desenvolvimento esportivo,
educação e ciências, e fizeram um
tour para conhecer as arenas, locais
de treinamento, o funcionamento
dos projetos e programas, em espe-
cial o atendimento às crianças.

“Esse acordo de cooperação
está alinhado com o que precisa-
mos buscar para um novo mun-
do. É dever da sociedade ofere-
cer alternativas que sejam capa-
zes de gerar a verdadeira inclu-

são, e isso só será possível quan-
do cada cidadão tiver oportuni-
dades de se integrar”, destacou
o prefeito Luciano Almeida.

O secretário de Educação, Bru-
no Roza, destacou que a visita ao
Comitê teve como objetivo formar
um instrumento de parceria para
que Piracicaba se torne referência
na promoção da transformação
tanto no esporte quanto na educa-
ção. “Este projeto é uma ferramen-
ta valiosa para o crescimento cole-
tivo. Acreditamos que a verdadei-
ra mudança começa com a inclu-
são, e é através de iniciativas como
essa que podemos criar uma socie-
dade mais justa e equitativa.”

A secretária de Esportes, Ma-
ria Angélica Gonçalves da Silva, a
Branca, destacou as ações que a
Selam desenvolveu no ano passa-
do com o CPB e reforçou o compro-
misso para novas ações em 2024.
“Estamos cientes de que o esporte
não é apenas uma atividade física,
mas uma ferramenta poderosa
para promover a saúde, a inclusão
social e valores como disciplina e
trabalho em equipe, e essa parceria
fortalece o legado que estamos cons-
truindo para Piracicaba.”

A parceria com o CPB tam-
bém visa contribuir para as ações
formativas da V Semana Munici-
pal do Brincar e VII Jogos inter-
nos das Escolas Municipais, que
ocorrerá em março, dando subsí-
dio as práticas pedagógicas que
serão desenvolvidas com o tema
definido para 2024: ‘Viva a Diver-
sidade! O brincar é para todos!’.

Maria Angélica Gonçalves da Silva, a Branca, da Selam,
Yohansson Nascimento e David Farias Costa, do CPB,
o prefeito Luciano Almeida e o secretário de Educação
Bruno Roza durante assinatura do termo de cooperação

Divulgação

Trote pela culatra
José Renato Nalini

Personalidade ins-
tigante, obscu-
recida no cotejo

com seus familiares
mais célebres, a de
Martim Francisco de
Andrada, o terceiro.
Era um homem erudi-
to, culto e elegante.

Dissertava com inexcedível
brilho sobre quase todos os assun-
tos. Evitava aqueles que envolves-
sem sensualidade e alcova.

Um de seus amigos, o Barão
de Rio Branco, notou a preocu-
pação de Martim em se distanci-
ar de temas que não condisses-
sem com a elegância de seu espí-
rito. Notou e contra ela conspi-
rou. O Barão do Rio Branco tam-
bém fazia suas travessuras.

Ofereceu um almoço aos seus

mais íntimos e cultos
amigos, fornecendo-
lhes previamente e à
sorrelfa, sem que Mar-
tim o suspeitasse, ma-
terial variado que deve-
ria ser abordado du-
rante o ágape. A cada
qual solicitou que levan-
tasse um tema que Mar-
tim consideraria inade-

quado ou até escabroso. Sim, cabe
este adjetivo, porque, além de ser
algo insuscetível de ser tratado
diante de senhoras, até para os
homens era constrangedor. Enru-
besceria um frade de pedra, con-
forme então se costumava dizer.

Ia bem o almoço, quando sur-
ge a primeira provocação. E logo
em seguida a segunda, a terceira.
Martim ouvia e nada dizia. Mas o
seu temperamento não era desses
que permitem ouvir e calar-se.

Ia bem o almoço,Ia bem o almoço,Ia bem o almoço,Ia bem o almoço,Ia bem o almoço,
quando surgequando surgequando surgequando surgequando surge
a primeiraa primeiraa primeiraa primeiraa primeira
provocação (...)provocação (...)provocação (...)provocação (...)provocação (...)

Depois, à sua fina perspicácia não
passara despercebido o ensaiado
desejo de conduzi-lo a participar
dessa conversa que encanta mui-
ta gente, principalmente aquelas
pessoas que não têm estofo cul-
tural suficiente para sustentar
outra de mais elevado nível.

Chega um momento em que
todo o ensaio foi levado a cabo.
Já não havia mais o que dizer,
para chocar Martim Francisco.

Começa ele então a dissertar.
Aclarou o sensualismo lembrado
pelos escritores latinos. Cami-
nhou pela História e adentrou ao
século XVIII, o mais galante de
todos os séculos. Disse versos de

Scarron e Bocaccio. Ao falar sobre
a nudez, recordou La Fontaine.

Alcançou Gregório de Mattos
com seus improvisos. Enumerou
anedotas internacionais. Fez rir a
todos os comensais. Só ele não riu.

Rio Branco, maravilhado,
externou sua desconfiança: "Um
de vocês me traiu. Martim, com
certeza, soube da conspiração e
preparou-se. Sem essa prepara-
ção, não nos poderia ter encan-
tado quanto nos encantou".

O trote saiu pela culatra.
Pena que o conteúdo da fala
tenha se perdido sem regis-
tro para nosso deleite.

———
José Renato Nalini é Rei-
tor da Uniregistral, do-
cente da Pós-graduação
da Uninove, Secretário-
Geral da Academia Pau-
lista de Letras (APL)
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Representação questiona avisos de videomonitoramento no trânsito
O vereador Cássio Luiz (PL),

o Cássio Fala Pira, encaminhou
nesta terça-feira (30) uma repre-
sentação ao Ministério Público de
São Paulo sobre possível falta de
sinalização sobre o sistema de vi-
deomonitoramento voltado à fis-
calização do trânsito na cidade.

O parlamentar pede provi-
dências em face da Prefeitura e
da Semuttran (Secretária Mu-
nicipal de Mobilidade Urbana,
Trânsito e Transportes), e diz
que não há placas de identifica-
ção ou outro tipo de aviso com
o intuito de demonstrar, infor-

Tome de Jesus, 445; avenida
Com.Luciano Guidotti, 2855;
avenida Felipe Westim C. D Vas-
concellos, 88; avenida Raposo
Tavares, 203; rua Pau Brasil, 41;
rua Dr. Eulalio, 1187; rua Regen-
te Feijo, 2440; avenida Cassio Pa-
choal Padovani, 404; rua Emilio
Bertozzi, 497; rua Nilo Peçanha,
1250; rua Santa Cruz,282; ave-
nida Euclides de Figueiredo, 395;
avenida Dr. Paulo de Moraes,
1400; avenida Dos Marins, 110;
avenida 31 De Março, 1001; ave-
nida das Ondas, 4555; avenida
Dr. Paulo de Moraes, 1805.

mar e alertar os motoristas so-
bre a fiscalização mediante câ-
meras de monitoramento.

De acordo com ele, a reso-
lução Contran 909/2022, pre-
vê a obrigatoriedade dessa si-
nalização nas vias fiscalizadas.
“Nota-se que estamos diante de

uma ilegalidade gravíssima,
onde a municipalidade está
agindo com total descuido. Ne-
cessitamos de intervenção. Não
está cumprindo com o mínimo
de condições para oferecer um
serviço digno, de direito de to-
dos”, falou Cássio Luiz.

Divulgação
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Semuttran inicia operação Volta às Aulas
Agentes orientam e fiscalizam o trânsito nas proximidades das escolas públicas e particulares

Com o início do ano letivo, a
Prefeitura de Piracicaba, por meio
da Semuttran (Secretaria Munici-
pal de Mobilidade Urbana, Trân-
sito e Transportes), começou nes-
ta semana a operação Volta às
Aulas, com agentes de operação
de trânsito e transportes orientan-
do e fiscalizando o trânsito nas
proximidades das escolas públi-
cas e particulares, nos períodos
de entrada e saída de alunos,
tanto de manhã quanto à tarde.

Entre as unidades escola-
res que já receberam a opera-
ção estão o Colégio São Dimas,
Escola de Educação Infantil
Florescer, Colégio Dom Bosco
Assunção e Colégio Adventista.

“Com a volta das aulas, te-
mos aumento de circulação de
veículos nas vias em determina-
dos horários, portanto, é de ex-

trema importância a atenção re-
dobrada e respeito às sinalizações
no trânsito, tanto pedestres, sem-
pre atravessando nas faixas,
quanto motoristas e motociclis-
tas, respeitando a velocidade.
Lembrando que próximo das es-
colas a velocidade máxima per-
mitida é de até 30km/h. Desta for-
ma, todos podemos evitar aciden-
tes”, comentou a titular da Se-
muttran, Jane Franco Oliveira.

Ela disse, ainda, que, du-
rante o período de recesso esco-
lar, a Semuttran executou a ma-
nutenção das sinalizações no
entorno das áreas escolares e
que os motoristas de veículos de
transporte escolar também de-
vem obedecer às sinalizações, re-
alizando o desembarque dos es-
tudantes nas vagas regulamen-
tadas e sem ocasionar fila dupla.

Divulgação

Agente da Semuttran durante operação no Colégio Dom Bosco Assunção

Na manhã desta terça-feira
(30), no último encontro na Se-
cretaria Municipal de Habitação
e Gestão Territorial (Semuhget),
o vereador Gustavo Pompeo
(Avante), juntamente com as as-
sessoras da secretaria: Angélica
Pavan e Sumaya Hamad, discu-
tiu sobre a implementação da re-
cém-sancionada Lei 451/2023, que
dispõe sobre a regularização de
edificações irregulares na cidade.

Durante a reunião, foram apre-
sentados os detalhes cruciais relaci-
onados à regularização de imóveis.
Entre os principais pontos aborda-
dos, destaca-se a necessidade de
apresentação do projeto existente e
de qualquer ampliação realizada -
um requisito indispensável para so-
licitar a entrada no processo de re-
gularização, que deve ser realizado
por um engenheiro de confiança.
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Vereador discute a implementação da lei de regularização de imóveis

Lei 451/2023 estabelece diretrizes e procedimentos para regularização

Outro aspecto crucial discuti-
do foi a importância da autoriza-
ção daqueles que detêm a posse do
imóvel, seja a Caixa Econômica,
CDHU ou qualquer outra entida-
de responsável. O vereador refor-
çou que a autorização é um passo
fundamental para dar andamen-
to ao processo de regularização.

A Lei 451/2023, sancionada
recentemente, assume um papel
central nesse contexto, estabelecen-
do diretrizes claras e procedimen-
tos para a regularização de imó-
veis na região. O vereador Gustavo
Pompeo destaca seu comprometi-
mento com a comunidade e visa
garantir que os moradores tenham
acesso a propriedades regularizadas
conforme as novas normativas.

“Acredito que seja o sonho
de uma grande maioria da popu-
lação ter a casa própria em seu

nome, totalmente regularizada.
E neste ano, é possível realizar
esse sonho. Estou empenhado em
continuar trabalhando para be-

neficiar a população; votei a fa-
vor dessa lei, e agora vamos co-
lher os frutos desse trabalho que
foi gerado a tempo”, afirmou.

A Super Liga Desportiva de
Futebol agendou para o próximo
domingo (4) a decisão da Copa dos
Campeões no confronto entre as
equipes do Tupi Futebol Clube e a
Associação Atlética Fortaleza, do
Parque Orlanda. A partida come-
ça às 9h30 e será disputada no
campo da Usina Modelo, localiza-
do no bairro Parque São Jorge.

Para garantirem suas vagas à
decisão, o elenco do Tupi bateu a
equipe do Fátima na semifinal pelo
placar de 8 a 7, nos pênaltis, após o
empate de 0 a 0 no tempo normal.
Na outra semifinal, o Fortaleza teve
um pouco mais de trabalho para
vencer a equipe do Náutico por in-
críveis 15 a 14, nos pênaltis, depois
de um 0 a 0 no tempo normal.

Para o presidente da Super
Liga Desportiva, Matheus Noce-
te, a final do próximo domingo
coloca frente a frente duas equi-
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Decisão da Copa dos Campeões
acontece no próximo domingo (4)

Tiago Dias

Rodada da Super Liga de Futebol; partida da final entre
as equipes do Tupi e do Fortaleza começa às 9h30

pes tradicionais do futebol ama-
dor de Piracicaba. “A expectativa
é que o público compareça para
prestigiar uma grande partida que,
esperamos, seja disputada com
respeito dentro e fora de campo”.

PRÓXIMA - Após a deci-
são deste domingo, a Super Liga
Desportiva segue trabalhando
para organizar mais uma com-
petição. O congresso técnico e o
sorteio dos grupos do próximo
campeonato estão agendados
para o dia 5/2, a partir das 19h45,
na sede do Sest/Senat de Piraci-
caba, que fica localizada a rua
Rossini Pinto, 200, no Jardim
Panorama. Com a decisão do
chaveamento, a bola volta a ro-
lar a partir do dia 18/2 com a
presença de 34 equipes, sendo 12
que disputarão o torneio da Série
Ouro e outras 22 equipes que se-
guirão no troféu da Série Prata.
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Prefeitura aumenta os ônibus
nas frotas das linhas do bairro

Com o intuito de melhorar o
atendimento aos usuários do sis-
tema de transporte público muni-
cipal, principalmente nos horários
de pico, quando a demanda de pas-
sageiros aumenta, a Prefeitura de
Piracicaba, por meio da Semuttran
(Secretaria Municipal de Mobilida-
de Urbana, Trânsito e Transpor-
tes), disponibiliza a partir de hoje
(1o), mais dois ônibus na frota para
viagens de segunda-feira a sába-
do. Um é para a linha 801 – São
Jorge / TCI (Terminal Central de
Integração) via Praça Takaki e o
outro é para a linha 802 – São Jor-
ge / TCI via Jardim Planalto.

Conforme o diretor do Depar-
tamento de Transportes Públicos
de Piracicaba, Vanderlei Quartaro-
lo, ambas as linhas realizam as vi-
agens com três veículos cada, mas
a partir de fevereiro começam a
operar com quatro, sempre nos
horários de pico, que são das 4h40
às 9h30 e das 15h às 19h30, se-
gunda a sexta, e das 4h40 às 14h,
aos sábados. Diante destas mu-
danças, a viagens mensais da li-
nha 801 passam de 2.047 para

2.693, ou seja, com 646 viagens
mensais a mais, e a linha 802 passa
de 2.056 para 2.645 viagens, o que
significa aumento de 589 viagens.

“Estamos acrescentando es-
ses ônibus nos horários de pico
justamente porque são os momen-
tos de concentração de maior de-
manda de usuário. Fora destes
horários, a demanda é reduzida.
Estudamos constantemente o
carregamento do serviço para fa-
zer as mudanças conforme a ne-
cessidade”, explicou Quartarolo.

MAIS – Também a partir de
amanhã, quinta-feira, 1/02, a linha
408 – Vale do Sol/ TVS (Terminal
Vila Sônia) passa a atender os mo-
radores da região do loteamento
ComViva em todas as viagens, por-
tanto, os trajetos incluem passagem
pelas ruas Valter Aparecido Vieira e
Eliana de Araújo Novolette.  Todos
os horários dos ônibus do transpor-
te público de Piracicaba podem ser
consultados no site tupitransporte.
com.br/linhas-e-horarios. Para
mais informações, os contatos são
pelo telefone 0800 770 35 53 ou
pelo WhatsApp (19) 98284-2775.
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Palestra sobre intolerância
religiosa acontece sábado

Em alusão ao Dia Nacional
de Combate à Intolerância Re-
ligiosa, celebrado no último dia
21, a Prefeitura, por meio da
Semac (Secretaria Municipal da
Ação Cultural) e o Centro de
Documentação, Cultura e Polí-
tica Negra, realizam palestra
sobre o tema neste sábado (3),
às 15h, na Biblioteca Municipal
Ricardo Ferraz de Arruda Pin-
to. A entrada é gratuita.

O palestrante é Felipe Bicu-
do, pai de santo, iniciado há 17
anos no candomblé, e ativista do
movimento negro, ativista LGB-
TQIA+ em prol dos idosos.

No Brasil, a cada 21 de ja-
neiro, comemora-se o Dia Naci-
onal de Combate à Intolerância
Religiosa, instituído pela Lei Fe-
deral nº 11.635, de 27 de dezem-
bro de 2007, após a morte da
Iyalorixá baiana. Fundadora do
Ilê Asé Abassá, Gildásia dos
Santos e Santos, conhecida
como Mãe Gilda, teve sua casa
e terreiro invadidos por um gru-

po de outra religião. Injustamen-
te caluniada, perseguida e agre-
dida física e verbalmente junto
com o marido, ela morreu, víti-
ma de um infarto fulminante.

No Brasil, a Constituição
Brasileira, em seu Artigo V, Inci-
so VI, preconiza que é inviolável
a liberdade de consciência e de
crença, sendo assegurado o livre
exercício dos cultos religiosos e
garantida, na forma da lei, a pro-
teção aos locais de culto e as suas
liturgias, entretanto, a desinfor-
mação, o preconceito, a discrimi-
nação e a intolerância continu-
am sendo os principais motivos
do desrespeito as religiões.

SERVIÇO
Palestra Intolerância Religi-
osa, com Felipe Bicudo. Sá-
bado (3), às 15h, na Biblio-
teca Municipal Ricardo Fer-
raz de Arruda Pinto. Entrada
gratuita. Na rua Saldanha
Marinho, 333. Informações/
Whatsapp: 3422-3674.
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Prefeitura vai pavimentar rua
Tim Lopes, no Jardim Altafin

Serviços incluem recapeamento no trecho da rua que é já pavimentado
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A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria de Obras e
Zeladoria (Semozel), abriu licita-
ção para pavimentação da rua Tim
Lopes, no Jardim Altafin, região
do bairro Dois Córregos. O edital
completo, 02/2024, pode ser aces-
sado na área Editais, no portal da
Prefeitura (https://piracicaba.
sp.gov.br); o início da fase de
lances será dia 21/02, às 14h.

A obra vai contemplar cer-
ca de 2.800 metros quadrados
da rua, incluindo recapeamen-

to no trecho já pavimentado,
implantação de rede para dre-
nagem de águas pluviais, cons-
trução de guias e sarjetas e pavi-
mentação no trecho da rua que
ainda não tem malha asfáltica.

O valor de investimento pre-
visto é de cerca de R$ 1,05 milhão,
com critério de julgamento de me-
nor preço global. O prazo contra-
tual com a empresa vencedora é
de 90 dias, contados a partir da
data de emissão da Ordem de Ser-
viço, podendo ser prorrogado.
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Prefeito entrega a reforma da
quadra poliesportiva do bairro
Entrega aconteceu ontem (31) e reforma era reivindicação antiga da comunidade
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Moradores solicitam melhorias nas
estradas do Bela Vista e Itaperu

Prefeito Luciano Almeida, seretária Branca, vereadores e líderes comunitários na entrega da quadra

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Selam (Secretaria de
Esportes, Lazer e Atividades Mo-
toras), entregou na manhã de on-
tem (31) a obra da reforma geral
da quadra poliesportiva do bairro
Santa Rosa, localizada a rua Rifâ-
nia, sem número. A entrega foi
feita pelo prefeito Luciano Almei-
da, e pela secretária Maria Angé-
lica Gonçalves da Silva, a Branca,
com participação do inspetor
Adalto José de Oliveira, represen-
tando o comandante Sidney Nu-
nes, da Guarda Civil, da presiden-
te da Associação de Moradores do
Santa Rosa, Marli Aparecida To-
baldini Camolesi, e de vereadores.

O prefeito Luciano Almeida
disse que a entrega da quadra poli-
esportiva é a demonstração do re-
sultado positivo entre a parceria da
administração pública e as lideran-
ças dos bairros, num trabalho que
permite ao poder público ter as con-
dições para atender o que realmen-
te é necessário em cada bairro da
cidade. “Acredito que é desta for-
ma que o poder público consegue
fortalecer a nossa população. Pa-
rabenizo a todos que estiveram
envolvidos para que essa obra se
tornasse realidade”, enfatizou.

“Enfim, um sonho realizado”,
Essas foram as palavras da presi-
dente da Associação dos Morado-
res do bairro Santa Rosa, Marli
Aparecida Tobaldini Camolesi,
para transmitir a sua felicidade com
a inauguração da quadra, que, se-
gundo ela, era uma antiga reivin-
dicação da comunidade. “As lide-
ranças do bairro solicitavam essa
construção há mais de dez anos.
Vários prefeitos passaram por
aqui, sempre prometeram a qua-
dra, mas foi a administração do

prefeito Luciano Almeida que teve
a sensibilidade de olhar com ca-
rinho para as necessidades do
Santa Rosa. Quero agradecer a se-
cretária Branca e todas as secre-
tarias que estiveram envolvidas
para tornar esse sonho realidade”,
enfatizou a líder comunitária.

Clea Braga Ferreira Moreira,
de 66 anos, também fez questão
de agradecer a entrega da quadra,
como uma conquista de uma an-
tiga reivindicação do bairro. “Es-
tamos gratos. Agora nossas cri-
anças têm espaço adequado para
brincar e praticar esportes. Du-
rante o dia, a quadra, inclusive, é
usada por alunos da escola muni-
cipal. À noite, a quadra fica lota-
da com as brincadeiras de crian-
ças e a confraternização entre as
famílias”, destaca a moradora.

A secretaria  da Selam,
Branca, destacou o trabalho in-
tentos da administração do
prefeito Luciano Almeida para
proporcionar espaços adequa-
dos e bem equipados para a práti-
ca esportiva. “Desejo que a comu-
nidade possa aproveitar essa qua-
dra da melhor maneira possível.”

Após o descerramento da
placa de inauguração da qua-
dra poliesportiva do Santa Rosa,
os alunos da Associação Sport
Way de Piracicaba, comanda-
dos pelo técnico e professor Di-
ego Spigolon e pela professora
Natália Ribeiro Hilário Brozu-
latto fizeram várias apresenta-
ções aos convidados e morado-
res do bairro. Também houve a
demonstração dos atletas de
Alto Rendimento Bárbara Ama-

ral dos Santos Borges e Herna-
ni Veríssimo, que atualmente
são contemplados pelo Bolsa
Esportiva, programa instituído
pela Prefeitura de Piracicaba.

A REFORMA - As obras de
reforma geral da quadra polies-
portiva foram iniciadas no dia 29
de junho com os serviços de tro-
ca de telhas da cobertura, insta-
lação de postes para rede de vô-
lei, tabelas de basquete com aro e
cesto, rede para futebol de salão,
iluminação com projetos de LED
e construção de arquibancada. O
espaço recebeu melhorias na pin-
tura, reforma de bebedouro, novo
alambrado interno, reparo e pin-
tura nos pisos, calçamento inter-
no ao lado externo e troca do qua-
dro de energia, com investimen-
to de cerca de R$ 273 mil reais.

O vereador Valdir Vieira Mar-
ques (Cidadania), o Paraná, visi-
tou, na manhã desta quarta-feira
(31), os bairros Bela Vista (Artemis)
e Itaperu, para atender pedidos de
moradores e usuários de algumas
vias, como as estradas Professor
Wladir Ducatti e Elias Gabriel da
Silva, que passam nas proximida-
des do Bela Vista Nauti Clube.

Eles solicitam a manutenção
no asfalto já existente em alguns
trechos, colocação de mais cas-
calho e passagem de máquina nas
vias de terra, para a nivelação das
mesmas. Devido às fortes chuvas
dos últimos dias, foram abertas
enormes valetas, fendas e bura-
cos nas estradas. De acordo com
os moradores, o problema torna
praticamente impossível transitar
com os veículos e entrar nos imó-
veis, causando vários transtor-

Em visita aos bairros, Paraná viu a necessidade de melhorias nas
estradas, como colocação de cascalho e passagem de máquina
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nos, além do acúmulo de água e
diversos problemas para a saú-
de de toda a comunidade.

Paraná encaminhou um ofí-
cio à Semozel (Secretaria Munici-
pal de Obras e Zeladoria) solici-
tando a manutenção das vias, a
fim de trazer um pouco mais de
tranquilidade e conforto para a
população. Também foram enca-
minhados outros pedidos para a
secretaria, como a colocação de
cascalho e passagem de máquina
em toda a extensão da rua Natal
de Jesus Martins Desidério, no
Distrito de Anhumas e também
em todas as alamedas do Vi-
vendas, no bairro Bela Vista.

“Moradores e usuários dessas
vias estão sofrendo com a falta des-
sa manutenção, tirando o sossego
e causando um grande desconfor-
to para todos”, comentou Paraná.
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Vereador participa de reunião do
Conselho Tutelar de Piracicaba

Na manhã desta terça-feira
(30), o vereador Pedro Kawai
(PSDB) marcou presença na reu-
nião do Conselho Tutelar de Pira-
cicaba. Este órgão, criado pela Lei
Federal n.º 8.069 de 13 de julho de
1990, tem como responsabilidade
zelar pelo cumprimento dos direi-
tos da criança e do adolescente, con-
forme estabelecido no Artigo 131.

O Conselho Tutelar atua de
acordo com o ECA – Estatuto da
Criança e do Adolescente (Lei
8.069/90), especialmente no Ar-
tigo 98, que determina a aplica-
ção de medidas de proteção sem-
pre que os direitos reconhecidos
pela lei forem ameaçados ou vio-
lados. Essas ameaças podem ocor-
rer por ação ou omissão da socie-
dade ou do estado, falta, omissão
ou abuso dos pais ou responsá-
veis, ou em razão da conduta da
própria criança ou adolescente.

“É crucial ressaltar que sem-

pre que os direitos desses grupos
forem ameaçados, é imperativo co-
municar ao Conselho Tutelar para
a aplicação das medidas de prote-
ção adequadas, sem prejuízo de
outras providências legais”, disse
o vereador Pedro Kawai. “Estou à
disposição do Conselho Tutelar
através do meu gabinete”, afirmou.

Em Piracicaba, existem três
unidades de Conselho Tutelar, ad-
ministrativamente vinculadas à
Smads. Os Conselhos Tutelares I,
II e III atendem a população de se-
gunda a sexta-feira, das 08h às
17h. No período noturno, aos sá-
bados, domingos e feriados, seu
atendimento é realizado mediante
acionamento pela Delegacia Parti-
cipativa ao tomar conhecimento de
ocorrências envolvendo crianças e
adolescentes. A atuação desses con-
selhos é essencial para garantir o
bem-estar e a proteção dos jovens
em situações de vulnerabilidade.

O vereador Pedro Kawai (PSDB) reforça importância
do conselho e coloca gabinete à disposição
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Câmara busca economia com locação de veículos
A locação de quatro veículos

do tipo SUV para substituir parte
da frota do Legislativo municipal,
objeto de edital de pregão eletrôni-
co lançado em novembro de 2023,
busca trazer vantagens tanto em
termos logísticos e operacionais
quanto econômicos para a Câmara
Municipal de Piracicaba. É o que
aponta o Estudo Técnico Preliminar
que acompanha o processo referen-
te ao pregão eletrônico 41/2023.

A locação busca substituir
quatro veículos do tipo sedan, que
possuem cerca de 10 anos de uso,
atualmente utilizados por parla-
mentares e servidores para ativi-
dades oficiais. De acordo com o
edital, a locação dos veículos
abarca também manutenções pe-
riódicas, preventivas e correti-
vas, com materiais e peças, segu-
ro automotivo e documentação.

Segundo estudo financeiro,
que também acompanha o pro-
cesso, a locação representa, no
período de um ano, 31,73% do
valor total de mercado de uma
eventual aquisição de veículos,
já incluídas as despesas afins.
Foram orçados veículos da cor
preta, de 175 cv ou superior, fa-
bricados a partir de 2022, 0 km
ou seminovos com até 10.000 km
rodados, em perfeitas condições.

O edital publicado no Portal
Nacional de Compras Públicas
previa um valor total anual esti-
mado de R$ 388.800.00, o que
equivale a R$ 97.200.00 por veí-
culo. A licitação foi vencida por
uma empresa do estado de Sergi-
pe, que apresentou lance no valor
total de R$ 157.584.00. Ela, no
entanto, desistiu da proposta. A
Câmara, agora, aguarda manifes-
tação das próximas concorrentes.

Carros mais adequados para
a zona rural - De acordo com José
Alexandre Pereira, diretor do
Departamento Administrativo e
de Documentação e do Departa-
mento de Finanças, um dos pon-
tos salientados no estudo técni-
co é a necessidade de veículos
mais aptos para circular na zona
rural. “A cidade possui uma ex-
tensa área rural, com forte atu-
ação dos vereadores. Utilizar um
carro de passeio convencional,
que não tem uma suspensão,
uma altura adequada para tra-
fegar em vias e estradas rurais,
isso pode acabar por danificar
esses veículos, daí a opção por
carros mais altos”, explicou.

Além disso, de acordo com ele,
a locação é também uma tendência
observada em outros órgãos da
administração pública e se mostra

vantajosa na medida em que dis-
pensa a compra de itens e serviços
voltados à manutenção dos veí-
culos, já incluídos no contrato.

Para Wagner Oliveira (Cida-
dania), Presidente da Câmara
Municipal de Piracicaba, além de
permitir a adequada fiscalização
da zona rural, a disponibilização
de veículos visa garantir a segu-
rança dos vereadores e servidores
no desempenho de suas funções.

“É uma necessidade. Temos 8
veículos para 23 vereadores, que se
desdobram para atender as de-
mandas do município. Esses carros
transportam pessoas, transportam
vidas, e temos a responsabilidade
de disponibilizar veículos em perfei-
tas condições para que todos pos-
sam trabalhar da melhor forma
possível”, destacou o presidente.

“Com carros mais novos
você aumenta a confiabilidade,
tanto na parte mecânica quanto
elétrica. Além disso, a manuten-
ção de veículos no setor público
é mais complexa. Para se trocar
uma bateria, por exemplo, nós
temos que licitar, você não pode
chegar na loja e trocar, corren-
do, você tem que fazer, no míni-
mo, um registro de preço ou com-
pra direta pelo painel eletrônico”,
falou José Alexandre Pereira.

O estudo técnico aponta
que, além da vantagem econô-
mica, “a locação proporciona
ainda mais benefícios”, como
por exemplo a renovação da
frota, substituição imediata do
veículo em caso de sinistro ou
falhas, praticidade na realiza-
ção de revisões, entre outros.

Na locação, de acordo com
o diretor do Departamento de
Finanças, também deve ser leva-
do em conta a questão da depre-
ciação do patrimônio público:
“Cada compra de veículo da Câ-
mara é uma compra nova, onde
você paga 100% do valor. Ou seja,
o veículo que está em uso, hoje,
não é moeda de troca, como a
gente faz no nosso dia a dia, já
que temos que encaminhá-los
para a Prefeitura ao término do
uso aqui na Casa. É a Prefeitura
que faz o leilão para vender esse
veículo após o uso, é ela que vai
cuidar desse patrimônio. Isso tem
um peso maior no orçamento,
pois temos que dispor de 100%
do valor do veículo”, falou.

A vigência prevista no edital
é de um ano, podendo o contrato
ser prorrogado por sucessivos pe-
ríodos até o prazo máximo de 10
anos, de acordo com o artigo 107
da Lei Federal 14.133/2021.
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No sentido bairro-Centro, avenida tem faixa liberada
A avenida Jaime Pereira, no

sentido bairro-Centro, já está com
uma faixa liberada para o trânsito.
A interdição parcial da via ocorre
após rompimento de rede de gás,
que causou incêndio em uma má-
quina recicladora de asfalto, na tar-
de de ontem (31). Houve a necessi-
dade de novo fechamento total do
sentido bairro-centro para conclu-
são da perícia e remoção da máqui-
na destruída pelas chamas no aci-
dente. A empresa responsável pela
rede, a Comgás, trabalha no local.

Sendo assim, a via está libera-
da parcialmente, com uma faixa de
rolamento, no sentido bairro-Cen-

tro, na altura do condomínio Da-
mha. Já o sentido Centro-bairro
está liberado totalmente. A Semut-
tran indica aos motoristas cami-
nhos alternativos pela rua dos Dou-
rados e avenida Manoel Belotto.

O operador atingido no aciden-
te, que foi atendido pelo Grupo de
Resgate e Atendimento a Urgências
(GRAU) e levado para o Hospital dos
Fornecedores de Cana (HFC), está
em estado estável, conforme bole-
tim médico divulgado pelo ontem.
A Prefeitura ainda trabalha na
apuração dos detalhes sobre o que
causou o acidente para depois to-
mar as providências necessárias.Liberação de uma faixa foi ontem, no sentido bairro-Centro

Divulgação/CCS

Divulgação/CCS
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Piracicaba foi a 9ª cidade do Estado
que mais gerou emprego em 2023
No acumulado do ano, município registrou saldo positivo de
4.928 postos de trabalho, com o setor de serviços liderando
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Unimed Piracicaba faz alerta para Saúde Mental
Em meio a um mundo cada

vez mais acelerado e desafiador, o
movimento Janeiro Branco surge
como um convite à reflexão sobre a
importância da saúde mental. Nes-
te contexto, A Unimed Piracicaba
promoveu semana passada, no
auditório do Centro Administrati-
vo da Cooperativa, workshop vol-
tado ao bem-estar emocional como
parte integral do autocuidado para
colaboradores e profissionais da
área. O encontro contou com pa-
lestras da psiquiatra da Unimed
Corpo e Mente, Jéssyca Farto, e
do psicanalista Hélio Hintze.

“O Janeiro Branco é uma ini-

ciativa que estimula conversas e
reflexões sobre a importância de
manter a mente saudável. E, mais
uma vez, a nossa Cooperativa
conscientiza sobre a necessidade
de cuidar não apenas do corpo,
mas também da mente”, afirmou
Carlos Joussef, presidente da Ins-
tituição, que abriu o evento.

Letícia Klitzke, psicóloga, co-
ordenadora da Unimed Corpo e
Mente e uma das organizadoras do
workshop, ressalta a relevância de
buscar ajuda profissional quando
indispensável. “A psicoterapia é
uma ferramenta valiosa para lidar
com desafios emocionais e trans-

tornos mentais. É fundamental que
as pessoas compreendam que pe-
dir ajuda não é sinal de fraqueza,
mas, sim, um ato de cuidado”.

Já Ana Luisa Ceglio, psicó-
loga do Núcleo de Promoção de
Saúde da Unimed Piracicaba e
também organizadora da tarde
de conhecimento, complementa
a discussão, chamando a aten-
ção para um ambiente saudável
no trabalho. “Passamos a maior
parte do nosso tempo no ambi-
ente profissional e é fundamen-
tal que as organizações incenti-
vem práticas que promovam a
saúde mental dos colaboradores.

Isso inclui a implementação de
programas de apoio psicológico
e a criação de espaços que valo-
rizem o bem-estar emocional”.

Ambas as especialistas da psi-
cologia concordam que a pande-
mia acentuou o cuidado com a
saúde mental, evidenciando a ne-
cessidade de estratégias individu-
ais e coletivas para enfrentar os
desafios emocionais. “O Janeiro
Branco nos convida a refletir so-
bre como podemos construir uma
sociedade mais acolhedora, tole-
rante e empática. É um convite
para a mudança e promoção do
autocuidado”, conclui Letícia.

Fotos: Filipe Paes/Studio47

“O Janeiro Branco é uma iniciativa que estimula conversas
e reflexões sobre a importância de manter a mente
saudável”, garante o presidente Carlos Joussef

Cristiane Tobaldini, Nivaldo Cunha, Letícia Klitzke,
Hélio Hintze, Ana Luisa Ceglio e Simone Pompermayer

José Rogério Nicola, Carlos Joussef e João Paulo Mainardi Jesley Marques, Rayssa Assis, Luciana Santos e Paula Pires

Renato Françoso, Rosângela Oliveira e Mauro Rontani Aldilene Bollis, Dayse Feitosa e Vanessa Marques

Piracicaba ocupa a nona po-
sição em 2023 na geração de em-
pregos formais entre as 645 cida-
des do estado de São Paulo. Até
novembro do ano passado, a ci-
dade ocupava a décima posição,
segundo dados do Caged (Cadas-
tro Geral de Empregados e De-
sempregados) do Ministério do
Trabalho, e melhorou sua colo-
cação em dezembro. O município
fechou o ano com saldo positivo
de 4.928 postos de trabalho.

O setor que gerou mais empre-
gos formais foi o de serviços, com
saldo positivo de 2.696 entre janei-

ro e dezembro de 2023. Em seguida
vem o comércio, com saldo de 1.081,
e, em terceiro lugar está a indús-
tria, com saldo positivo de 917.

Os outros dois grandes se-
tores da economia analisados
pelo Caged também registra-
ram saldos positivos em gera-
ção de emprego na cidade, com
a agropecuária fechando o ano
em 124 e a construção em 110.

“Isso se deve principalmente por
Piracicaba ser uma cidade que conta
com economia altamente diversifica-
da, com uma cadeia de fornecedores
de quase todos os setores, com des-

taque para o automotivo, siderúrgi-
co, papel e papelão, sucroalcooleiro
e agroenergético. Resumindo: te-
mos uma cidade onde se fabricam
fábricas”, analisa o secretário de De-
senvolvimento Econômico, Traba-
lho e Turismo, José Luiz Ribeiro.

O Estado de São Paulo teve
saldo positivo em geração de em-
pregos, com 390.719. No ranking
estadual, a capital São Paulo lidera
em geração de empregos, com sal-
do de positivo de 132.263 no ano
passado, seguida de Campinas
(13.205) e Guarulhos (12.706).

Entre as 10 cidades que mais

geram emprego, somente Piraci-
caba e Santos têm menos de 500
mil habitantes. “Considerando o
relatório consolidado de 2023, o
mercado de trabalho se mostrou
resiliente durante todo o ano,
com estabilidade na geração de
emprego”, comenta Ribeiro.

NO BRASIL – O país fe-
chou o ano de 2023 com saldo
positivo de 1.483.598 postos de
trabalho formais. Assim como em
Piracicaba, o setor que mais ge-
rou empregos foi o de serviços
(886.256), seguido do comércio
(276.528) e a construção (158.940).
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Vereador entra com representação
sobre alagamento em escolas

O vereador Cássio Luiz Bar-
bosa (PL), o Cássio Fala Pira, en-
caminhou representação ao Mi-
nistério Público do Estado de São
Paulo, segunda-feira (29), para
que “sejam tomadas providênci-
as” quanto aos “constantes ala-
gamentos” que afetam em dias de
chuva as escolas “Maria Canale
Angelelli”, em Santa Teresinha,
“Professora Heloisa Helena Aza-
nha Naime”, no Monte Rey II, e
“Professora Judith Moretti Ac-
corsi”, no Parque Piracicaba.

Após ter encaminhado re-
querimentos ao Executivo, Cás-
sio Fala Pira diz que recebeu
resposta da Secretaria Munici-
pal de Educação informando

que “os prédios onde estão ins-
taladas essas escolas não pos-
suem projeto de construção e
engenharia”. “Ou seja, quando
ocorre uma grande chuva, os
alagamentos são certos e outras
catástrofes, como desabamen-
tos, podem ocorrer devido ao
fato de os prédios não terem o
mínimo de cuidado em suas ins-
talações”, comenta o vereador.

“Fomos procurados por pais
de alunos dessas escolas que
questionaram sobre os constan-
tes alagamentos que vêm ocor-
rendo, com isso trazendo diver-
sos riscos à vida de todos e à inte-
gridade principalmente das crian-
ças em suas atividades”, reforçou.

Apesar de frequentadores do
ginásio do Jaraguá apontarem que
novas lâmpadas já foram adquiri-
das para substituir as que estão
queimadas, a iluminação no local
segue somente parcial, com prejuí-
zos a crianças e adolescentes que
fazem seus treinos à noite. A situa-
ção vem sendo acompanhada pelo
vereador Acácio Godoy (PP), que
esteve no centro poliesportivo na
tarde desta quarta-feira (31).

O parlamentar encaminhou
em dezembro quatro indicações
à Prefeitura solicitando melho-
rias para o ginásio multidiscipli-
nar “Walter Ferreira da Silva -
Vereador Pira”, situado na ave-
nida Abel Francisco Pereira.
Acácio Godoy tem mantido diá-
logo com a Selam (Secretaria
Municipal de Esportes, Lazer e
Atividades Motoras) para que
sejam atendidas as reivindica-
ções que ele ouviu de pais dos
jovens que frequentam o local.

“Os pais dizem que as lâmpa-
das estão compradas há muito
tempo e reclamam de que tem
lâmpada mas os filhos estão trei-
nando no escuro”, relata o verea-
dor, que, em conversa com a se-
cretária Maria Angélica Gonçalves
da Silva, a Branca, foi informado
de que a troca exige a contratação
de uma empresa especializada,
devido à altura em que as luminá-
rias estão instaladas no ginásio.

Acácio Godoy já tratou com a Selam sobre a troca da parte
da iluminação que está queimada no ginásio do Jaraguá;
empresa será contratada para fazer a substituição

“A secretaria está contratan-
do uma empresa que vai fazer a
troca das lâmpadas, já que é ne-
cessária qualificação específica
para fazer isso. A pasta tem seu
próprio eletricista, mas neste caso
precisa de plataforma e seguir
normas de segurança. Estamos
trabalhando para a solução che-
gar, e ela vai chegar”, assegurou
o parlamentar, observando que a
iluminação parcial tem prejudi-
cado a prática de modalidades
como lutas, tênis de mesa e gi-
nástica desenvolvidas no local.

Além da indicação 4.569/
2023, que trata da substituição
das lâmpadas, Acácio Godoy tam-
bém encaminhou à Prefeitura as
indicações 4.570, 4.571 e 4.572/
2023, nas quais ele pede, respec-
tivamente, a instalação de ventila-
dores, a realização de obras de esco-
amento da água da chuva na en-
trada do ginásio e a manutenção
do pavimento do estacionamento.

Com 11 vagas, o lugar para
parada dos veículos tem afunda-
mento em alguns trechos, nos
quais a água da chuva fica acu-
mulada. Já a entrada do ginásio
requer a instalação de uma cana-
leta para escoamento. “No ano
passado houve uma chuva forte
em que a água invadiu o ginásio
pelo portão”, aponta Acácio Go-
doy, sobre a reivindicação tam-
bém vinda dos pais dos jovens.

Rubens Cardia

DDDDDEMANDAEMANDAEMANDAEMANDAEMANDA

Vereador constata ginásio ainda
com lâmpadas a serem trocadas
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Nova versão do Estatuto
recebe parecer da CLJR
Mensagem modificativa foi enviada pelo Executivo após
críticas ao texto original pela categoria, em audiência pública

Após a reivindicação de alte-
rações no texto original do proje-
to de lei complementar nº 8/2023
pelos guardas civis municipais, a
CLJR (Comissão de Legislação,
Justiça e Redação) analisou, nes-
ta quarta-feira (31), a mensagem
modificativa encaminhada pelo
Poder Executivo para instituição
do novo Estatuto da Guarda Ci-
vil Municipal e Plano de Carreira
da categoria. A comissão realizou
a primeira reunião de 2024, com
a participação do presidente, ve-
reador Acácio Godoy (PP), do re-
lator Thiago Ribeiro (Podemos) e
do membro Paulo Camolesi
(PDT), com assessoria da Procu-
radoria Legislativa da Casa.

Em tramitação na Câmara
de Piracicaba desde setembro do
ano passado, o projeto foi elabo-
rado com base em uma consulto-
ria prestada pela Fipe (Fundação
Instituto de Pesquisas Econômi-
cas), contratado pelo Poder Exe-
cutivo. Em paralelo, uma proposta
foi redigida por um grupo de tra-
balho composto pelos próprios
membros da corporação. Em ou-
tubro, o texto enviado pela admi-
nistração municipal foi submeti-
do a audiência pública e sofreu
várias críticas da categoria.

A mensagem modificativa deu
entrada na Casa em dezembro e
trata, além de outras alterações de
redação, da mudança de nomen-
clatura da corporação para Guar-
da Civil Metropolitana de Piracica-
ba. Além disso, em atendimento a
um dos pontos citados pelos guar-
das, estabelece a expressão “Guar-

Guilherme Leite

Comissão realizou a primeira reunião de 2024, com
o presidente Acácio Godoy (PP), do relator Thiago Ribeiro
(Podemos) e do membro Paulo Camolesi (PDT)

da armada”, conforme previsto na
legislação federal, já que o texto
original caracterizava a instituição
apenas como “Guarda equipada”.

Outra reivindicação atendi-
da no texto refere-se à função de
ouvidor-geral da corporação,
que passa a ser um membro da
carreira e não mais por um ser-
vidor não integrante do quadro
funcional da Guarda, indicado
pelo prefeito. A Ouvidoria tem o
objetivo de exercer o controle
externo e independente do tra-
balho exercido pela corporação.

Além disso, foram estabeleci-
das novas especificações para o
pagamento de adicionais como in-
salubridade e periculosidade aos
integrantes. Foram promovidas
ainda outras mudanças nos requi-
sitos e critérios para progressão de
carreira, como contagem de pon-
tos, exigência de cursos de aperfei-
çoamento e ampliação de prazo
para comprovação de curso supe-
rior para progressão a cargos de
chefia. Também foi excluída a pena
disciplinar de repreensão. Outra
mudança no Estatuto é a amplia-
ção da idade mínima para ingres-
so na Guarda, de 21 para 18 anos.

O presidente da CLJR, Acá-
cio Godoy, disse que o parecer fa-
vorável à mensagem modificati-
va levou em conta a análise jurí-
dica do novo texto apresentado.
“A CLJR conclui o seu papel de
análise do projeto, o que foi feito
demoradamente e incluiu a reali-
zação de uma audiência pública.
Foi muito bom dar essa publici-
dade ao debate porque as partes

participaram do que seria anali-
sado e puderam pedir mudanças.
Essa mensagem modificativa é
fruto dos encaminhamentos da
audiência pública. Isso nos dá
tranquilidade, embora analisa-
mos neste momento meramente
a legalidade do projeto”, afirmou.

O projeto segue em trami-
tação na Casa até ser levado
para votação em Plenário.

OUTROS PROJETOS – A
primeira reunião da CLJR deste
ano contou ainda com a análise de
outras 16 proposituras. Receberam
pareceres favoráveis, seguindo as
notas técnicas da Procuradoria Le-
gislativa da Casa, dois projetos de
lei de autoria do vereador Laércio
Trevisan Jr. (PL) – PL 238/2023,
que dispõe sobre a divulgação de
lista de espera para as vagas nas
creches municipais e PL 239/

2023, sobre a implantação de QR
Code nas placas de obras públicas.

De autoria do mesmo verea-
dor, receberam pareceres contrári-
os os PLs 237/2023, sobre carnê de
IPTU em braile; 240/2023, sobre
fomento ao turismo; 241/2023, so-
bre incentivo à educação profissio-
nal para reeducandos do sistema
prisional e 242/2023, sobre ampli-
ação da infraestrutura cicloviária.
As notas técnicas da Procurado-
ria Legislativa apontaram questões
como vício de iniciativa, geração
de custos, falta de previsão de im-
pacto financeiro, entre outros.

Receberam pareceres favo-
ráveis outros dois projetos de de-
creto legislativo, que tratam de
instituição de data comemorati-
va e concessão de honraria, além
de sete projetos de lei de deno-
minação de espaços públicos.

EEEEESTSTSTSTSTADOADOADOADOADO

Nancy Thame participa de reunião
com secretário de Agricultura

Na tarde de terça-feira (30),
a secretária Nancy Thame, da
Sema (Secretaria Municipal de
Agricultura e Abastecimento), re-
presentou o prefeito Luciano Al-
meida em reunião para acolhi-
mento de demandas com o secre-
tário estadual de Agricultura,
Guilherme Piai, na sede da SAA
(Secretaria de Agricultura e Abas-
tecimento do Estado de São Pau-
lo), localizada na capital paulista.

Prefeitos e representantes dos
municípios de Rio Claro, Corum-
bataí, Ipeúna, Pirassununga, Leme
e Cordeirópolis também estavam
presentes. Na ocasião, a secretária
Nancy entregou um ofício ao se-
cretário estadual, com alguns pon-
tos relevantes de apoio por parte
do Estado ao município e Região
Metropolitana de Piracicaba.

Entre as solicitações está a
aquisição de máquinas e imple-

Secretária Nancy Thame e secretário estadual
de Agricultura, Guilherme Piai

Thais Passos/Sema

mentos agrícolas, a inclusão de
cestas verdes nos programas
municipais e regionais, o apoio
na criação de um consórcio in-
termunicipal entre os sistemas de
inspeção municipais (SIM), a vi-
abilização de recapeamento e as-
faltamento dos projetos estadu-
ais que já foram submetidos, a
substituição das pontes de ma-
deira na zona rural por pontes
de concreto, programas de co-
nectividade rural, entre outros.

O secretário estadual Guilher-
me Piai recebeu as demandas e
ressaltou o trabalho que está sen-
do feito pela SAA para atender os
pedidos dos municípios da região
e a expansão de programas exis-
tentes, como o Fundo de Expan-
são do Agronegócio Paulista – o
Banco do Agronegócio Familiar
(Feap/Banagro), Município Agro,
CozinhaAlimento e Rotas Rurais.
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Dia da Harmonização Oro Facial
Na segunda passada foi celebrado o Dia

da Harmonização Orofacial. A história da Har-
monização vem desde a década de 80, inici-
almente com a utilização da toxina botulíni-
ca. Em 2019, Harmonização Oro Facial se
torna especialidade odontológica.

Para a conselheira efetiva do CROSP
e especialista em Harmonização Orofa-
cial, drª. Karina Monney Peixoto Ferrão
de Azevedo, cada avanço e passo dado
pela área é uma conquista.

Os procedimentos permitidos estão des-
critos na Resolução CFO 198/19, sendo eles:
toxina botulínica, preenchedores faciais,

agregados leucoplaquetários autólogos, in-
tradermoterapia, biomateriais indutores per-
cutâneos de colágenos, fotobiomodulação e
ou laserterapia, lipoplastia facial física, quí-
mica ou mecânica, bichectomia e lipfitting.

Além da estética, há procedimentos da
HOF, como a toxina botulínica, por exem-
plo, que é amplamente utilizada para indi-
cações terapêuticas/funcionais, como em
pacientes com quadros de sialorreia (sali-
vação excessiva), decorrente de acidente
vascular encefálico (AVE), Doença de Pa-
rkinson, ELA (Esclerose Lateral Amiotrófi-
ca) e outras patologias. (Fonte: CRO-SP)

EEEEELEIÇÕESLEIÇÕESLEIÇÕESLEIÇÕESLEIÇÕES

Pré-candidata a prefeita, Bebel
será entrevistada pelo Piranot
A entrevista, on-line, ao vivo, hoje, acontecerá às 15 horas, terá duração de 30 minutos;
poderá ser acessada pelo facebook, na página facebook.com/piranotportal

EEEEESTSTSTSTSTAAAAATUTTUTTUTTUTTUTOSOSOSOSOS

Armapir auxilia templos
religiosos para o registro

Na quarta (31), o presidente
da Associação de Religiosos de
Matrizes Africanas de Piracicaba
(ArmaPir), Pai Ronaldo de Xangô,
reuniu-se com o chefe de atendi-
mento da Delegacia da Receita Fe-
deral, Marcos Petri, em uma inici-
ativa que visa fornecer suporte e
esclarecimentos cruciais para sacer-
dotes e sacerdotisas que buscam o
registro legal de seus templos.

A entidade tem sido procura-
da por diversos líderes religiosos
em busca de auxílio no processo de
registro do estatuto de seus tem-
plos, visando a obtenção do Ca-
dastro Nacional da Pessoa Jurí-
dica (CNPJ). A reunião foi pau-
tada na discussão de detalhes
essenciais para garantir a eficiên-
cia e o sucesso no estabelecimento
legal dessas instituições religiosas.

Pai Ronaldo de Xangô, prsidente da ArmaPir, em
visita a Marcos Petri, da Receita Federal em Piracicaba

Divulgação

O encontro proporcionou uma
troca de informações valiosa, com
Marcos Petri compartilhando ori-
entações importantes para facilitar
o processo de regularização, como
explica o presidente Pai Ronaldo.
A Armapir reafirma seu compro-
misso em oferecer suporte integral
e gratuito a todos que buscam re-
gularizar seus templos, promoven-
do a construção de bases sólidas
para suas atividades religiosas.

O presidente Pai Ronaldo de
Xangô expressou sua gratidão pela
confiança depositada na assessoria
da entidade e assegurou que a asso-
ciação continuará trabalhando in-
cansavelmente para fornecer o su-
porte necessário no alcance desses
objetivos, contribuindo para a le-
galidade e reconhecimento formal
dos templos religiosos na região.

Divulgação

Principal liderança do PT na região, Bebel terá
apoio do presidente Lula nas eleições deste ano

A deputada piracicabana Pro-
fessora Bebel (PT), pré-candidata
a prefeita da cidade nas eleições
deste ano, pela Federação da Espe-
rança (PT-PVe PC do B), será a en-
trevistada do Piranot, nesta quin-
ta (01). A entrevista é online, ao
vivo, acontecerá às 15 horas, terá
duração de 30 minutos, e poderá
ser acessada pelo facebook, na pá-
gina facebook.com/piranotportal

A  Professora Bebel, que é
também a pré-candidata do pre-
sidente Lula, está no seu segun-
do mandato de deputada esta-
dual, tendo sido eleita em 2018
com 83.269 votos, e reeleita em
2022 com 155.783 votos, a mai-
or votação de um deputado com
domicílio eleitoral em Piracica-
ba. Deputada atuante na Assem-
bleia Legislativa, já apresentou
mais de 160  projetos de lei, por
políticas públicas nas áreas de
educação, habitação, saúde, se-
gurança, além de outras propo-
situras como requerimentos, in-
dicações, visando sempre melho-
rar a vida da população do Esta-
do de São Paulo e de Piracicaba.

Nascida no distrito de Arte-
mis, Bebel — que, na adolescên-
cia, trabalhou como empregada
doméstica — é professora efetiva
de Língua e Literatura Portugue-
sa, formada pela Universidade
Metodista de Piracicaba (Uni-
mep), com mestrado em Admi-
nistração pela mesma universida-
de, e uma das principais lideran-

ças do movimento sindical do
país, ocupando a presidência da
Apeoesp, o maior sindicato de
trabalhadores da educação da
América Latina, por cinco manda-
tos consecutivos. Atualmente, é a
segunda presidenta da entidade.

Bebel preside a Comissão de
Educação e Cultura da Assem-
bleia Legislativa do Estado de São
Paulo, é Procuradora Especial da
Mulher, participa de comissões
permanentes e coordena as Fren-
tes Parlamentares em Defesa da
Educação Básica e da Cultura
Popular, em Defesa do Serviço
Público e do Funcionalismo no
Estado de São Paulo, do Iamspe
e para a Criação de  Institutos
Federais e Universidades.

Principal liderança do PT na
região, Bebel tem contato perma-
nente com o governo do presidente
Lula, inclusive já tendo audiências
tanto com ele como com os minis-
tros do Trabalho, Luiz Marinho;
de Educação, Camilo Santana; de
Relações Institucionais, Alexandre
Padilha; com a ministra da Cul-
tura, Margareth Menezes, assim
como com o então ministro de Por-
tos e Aeroportos, Márcio França,
e recentemente com o presidente
do BNDE, Aloízio Mercadante,
que a chamou de “embaixadora
de Piracicaba” junto ao banco.

Além disso, através de emen-
das do seu mandato popular e de
articulações com deputados fede-
rais do seu partido e junto ao go-

verno federal do presidente Lula,
já conseguiu viabilizar mais de
R$ 20 milhões em recursos para
Piracicaba e às cidades da região,
que compõem também a Região
Metropolitana de Piracicaba
(RMP). Os recursos são destina-
dos às áreas de saúde, inclusive
para a Santa Casa de Misericór-
dia de Piracicaba, Hospital do
Fornecedores de Cana, Hospital
Regional, assim como para a edu-
cação, desenvolvimento social, in-
fraestrutura e segurança públi-

ca,  visando melhorar a qualida-
de do atendimento à população.

Também lidera movimento
para que o governo federal insta-
le uma universidade federal em
Piracicaba, no Campus Taquaral
da Unimep, que foi desativado no
início do ano passado pela rede
metodista, assim como para evi-
tar que o governo do Estado de
São Paulo reduza de 30% para
25% os recursos da educação,
considerada área essencial para
o desenvolvimento da sociedade.
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Sincop firma parceria com
Fumep: apoio profissional

O Sincop (Sindicato dos Con-
tabilistas de Piracicaba e região) e
a Fumep (Fundação Municipal de
Ensino de Piracicaba) assinaram
uma parceria de apoio ao ensino
de Contabilidade na instituição. A
reunião contou com a participação
de Fabiano Ravelli (presidente do
Sincop), Charles Semmler (vice-pre-
sidente do Sincop), prof. Renato de
Albuquerque Ferreira (diretor exe-
cutivo da Fundação Municipal de
Ensino de Piracicaba - Fumep), pro-
fessor Jair Antonio de Souza (co-
ordenador do curso de Ciências
Contábeis da Fumep) e do profes-
sor Ricardo Monteiro. O Sincop se
compromete a prestar apoio e con-
sultoria para a Fumep com foco na
formação do profissional contábil
de acordo com as constantes ino-
vações do setor, contribuindo para
que os estudantes estejam aptos a
concluírem a formação acadêmica
e serem inseridos no mercado de
trabalho cada vez mais preparados.

PROXIMIDADE — O vice-
presidente do Sincop, Charles
Semmler destacou que a parceria
reforça a proximidade da entida-
de de classe com a instituição de
ensino. “Essa colaboração simbo-
liza um passo importante para o
fortalecimento e desenvolvimen-
to da educação e formação pro-
fissional na área”, destaca Semm-
ler. “A concretização do acordo,
demonstra o compromisso e a de-
dicação que temos em apoiar ini-
ciativas educacionais de excelên-
cia, finaliza o vice-presidente.

ALIANÇA — O presidente
Fabiano Ravelli também destaca
que a parceria representa mais
do que um acordo institucional.
“É uma aliança que visa fomen-
tar o conhecimento, oferecer
melhores oportunidades para os
estudantes de Contabilidade e
contribuir significativamente
para o crescimento da nossa co-
munidade”, reforça Ravelli.

Jair Antonio de Souza (coordenador do curso de Ciências
Contábeis da Fumep), Renato de Albuquerque Ferreira (diretor
executivo da Fumep), Fabiano Ravelli (presidente do Sincop)
e Charles Semmler (vice-presidente do Sincop)
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Piracicaba acaba de ganhar
a primeira concessionária Ger-
mânica GWM, que vai comerci-
alizar os veículos da montadora
chinesa GWM (Great Wall Mo-
tor), recém-chegada ao Brasil.
Instalada no Shopping Piracicaba,
a loja já está aberta ao público.

“É com imensa satisfação que
o Grupo Germânica tem o privilé-
gio de ser o representante exclusi-
vo em Piracicaba da gigante GWM.
Estamos empolgados e comprome-
tidos em fazer parte da história de
sucesso desta Auto tech na re-
gião”, comentou Evandro Garms,
presidente do Grupo Germânica.

Em Piracicaba, os clientes vão
encontrar os modelos da linha
Haval H6: Haval H6 GT PHEV
AWD, Haval H6 Premium PHEV
AWD e Haval H6 Premium HEV,
e também os modelos do ORA 03
Skin e GT. Modernos e altamente
tecnológicos, os modelos esban-
jam sofisticação, tanto na parte
externa, quanto no seu interior.

Até o próximo domingo, como
forma de marcar o início das opera-
ções em Piracicaba, a concessioná-
ria preparou uma recepção especial
para atender aos clientes que forem
visitar a nova Germânica GWM.

Além de conhecer a nova loja
e as características dos veículos
elétricos que estão revolucionan-
do o mercado automobilístico,
os clientes têm a opção de fazer
um Test Drive e experimentar
toda a performance dos carros.

A escolha do Grupo Germâ-
nica como representante da
GWM em Piracicaba levou em con-
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Grupo Germânica inaugura 1ª  concessionária da GWM
ta vários critérios, como desempe-
nho em vendas, capacidade de in-
vestimento e sua força regional.

Além de Piracicaba, as con-
cessionárias Germânica GWM
estão presentes em Sorocaba,
Ribeirão Preto e Limeira.

NO MUNDO — Maior em-
presa automotiva chinesa de capi-
tal 100% privado, a GWM é a quar-
ta maior fabricante mundial de pi-
capes médias, segmento que há
24 anos ela lidera na China, onde
tem uma participação acima de
50%. A empresa tem uma atuação
global que envolve mais de 60 pa-
íses, 70 mil funcionários e oito cen-
tros de P&D (Pesquisa e Desen-
volvimento) ao redor do mundo.

Nos próximos três anos, a
GWM investirá mais de R$ 10 bi-
lhões na sua operação no Brasil,
que terá apenas SUVs e picapes ele-
trificados e conectados. A fábrica
da GWM em Iracemápolis (SP) tem
sistema de produção inteligente e
capacidade de produção instala-
da para 100 mil veículos por ano.

Divulgação

Modelos apresentados pelo Grupo Germânica em Piracicaba
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Semana destaca a importância do
diálogo e dos cuidados com a saúde
O número de gestações entre adolescentes caiu se comparado os
anos de 2022 e 2021; no entanto, os dados ainda preocupam muito
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Prefeitura oferece
atividades físicas

Nos últimos anos, Piracica-
ba, assim como vários outros
municípios, tem enfrentado de-
safios no que diz respeito à gravi-
dez na adolescência. De acordo
com os dados fornecidos pela Se-
cretaria Municipal de Saúde, os
registros de gravidez nesse grupo
etário têm oscilado, mas perma-
necem uma preocupação constan-
te para as autoridades de saúde.

Em 2021, foram registrados
396 casos de gravidez entre ado-
lescentes (de 10 a 19 anos), re-
presentando 8,4% do total de
nascidos vivos na cidade, que foi
de 4.728. No ano seguinte, esse
número diminuiu para 362, o
equivalente a 6,7% dos 5.364
nascidos vivos. Os dados refe-
rentes a 2023 ainda não estão
disponíveis junto ao Ministério
da Saúde, de acordo com a Se-
cretaria Municipal de Saúde.

Além das preocupações com a
incidência de gravidez na adoles-
cência, é preciso considerar tam-
bém as consequências para a saú-
de materna e infantil. Em 2021,
foram registrados 11 óbitos in-
fantis e, em 2022, dois entre
adolescentes de 10 a 19 anos.
Esses números destacam a impor-
tância de medidas preventivas e
de apoio adequado para as ges-
tantes adolescentes e seus bebês.

Nesse contexto, a Santa Casa
de Piracicaba desempenha um pa-
pel importante como hospital cre-
denciado pelo Ministério da Saú-
de para o serviço de Maternida-

de pelo SUS. De acordo com o gi-
necologista obstetra e coordena-
dor da Maternidade da Santa
Casa, Renato Ferracciu, a insti-
tuição integra o pacto de Morta-
lidade e oferece acompanhamen-
to pré-natal para gestantes de alto
risco, contribuindo para a redu-
ção dos índices de mortalidade e
garantindo cuidados adequados
durante a gravidez e o parto.

Quanto ao serviço de orien-
tação oferecido pelo SUS, o mu-
nicípio conta com o Pacto pela Re-
dução da Mortalidade Infantil,
que realiza levantamentos das
gestantes adolescentes e atua em
parceria com o Conselho Tutelar
em casos de suspeita de abuso ou
violência. Além disso, o Pacto pro-
move visitas domiciliares para ga-
rantir um pré-natal adequado e
trabalha em conjunto com as
equipes da Atenção Básica para
proteger o recém-nascido de
mães adolescentes no pós-parto.

“A gravidez na adolescência é
um tema de grande relevância e
preocupação, não apenas no Bra-
sil, mas em todo o mundo. Existem
diversos riscos, tanto para a mãe
quanto para o bebê. Entre os prin-
cipais para a mãe, podemos citar a
pré-eclâmpsia, parto prematuro,
anemia, além de complicações du-
rante o parto, como a necessidade
de cesariana. Para o bebê, os riscos
incluem baixo peso ao nascer, pro-
blemas de desenvolvimento e até
mesmo maior taxa de mortalidade
neonatal”, alerta o especialista.

Ginecologista obstetra e coordenador da
Maternidade da Santa Casa, Renato Ferracciu
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De acordo com Ferracciu, a
falta de informação pode levar as
adolescentes a não buscarem cui-
dados pré-natais adequados, o
que aumenta os riscos de compli-
cações durante a gestação. Além
disso, o estigma social pode gerar
medo e vergonha, impedindo que
essas jovens busquem apoio e as-
sistência médica quando necessá-
rio. “É fundamental combater esse
estigma e garantir que todas as
adolescentes tenham acesso a in-
formações e cuidados de saúde de
qualidade”, reforça o médico.

Ferracciu destaca ainda que a
prevenção da gravidez na adoles-
cência envolve uma abordagem
multifacetada. “Educação sexual
adequada nas escolas, acesso gra-
tuito a métodos contraceptivos efi-
cazes, apoio psicológico e emocio-

nal para os jovens são medidas
essenciais. Além disso, é impor-
tante promover a igualdade de
gênero e empoderar as adolescen-
tes para que possam tomar deci-
sões informadas sobre sua saúde
sexual e reprodutiva”, salienta.

A gravidez na adolescência,
segundo ele, não deve ser encara-
da como algo inevitável ou aceitá-
vel. “É importante que os jovens
compreendam os riscos e as res-
ponsabilidades envolvidas na ma-
ternidade precoce e tenham acesso
a informações e recursos para evi-
tar gestações não planejadas. Além
disso, é fundamental que a socie-
dade ofereça apoio e acolhimento
às adolescentes grávidas, garantin-
do que elas recebam o cuidado e o
suporte necessários para uma ges-
tação saudável e segura”, finaliza.

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Selam (Secretaria de Es-
portes, Lazer e Atividades Moto-
ras), oferece as atividades gratui-
tas de alongamento e de condicio-
namento físico, que serão realiza-
das a partir de sexta-feira (02), às
14h, no Complexo Esportivo Pro-
fessor José Carlos Callado He-
bling, na rua Treze de Abril, sem
número, no Parque Prezotto.

Para participar das aulas bas-
ta comparecer ao local no horário
agendado e fazer a inscrição dire-
tamente com a professora da Se-
lam Janine Diorio Feliciano, que
será a responsável pela movimen-
tação dos participantes. As vagas

Divulgação/CCS

Atividades de alongamento no ginásio do Parque Prezotto

estão disponíveis para homens e
mulheres, maiores de 18 anos.

De acordo com a professora
Janine, o condicionamento físico é
desenvolvido com exercícios aeró-
bios e de resistência muscular loca-
lizada, direcionados às pessoas in-
teressadas em melhorar sua condi-
ção física para a realização das ati-
vidades e das tarefas do cotidiano.

O alongamento tem como
objetivo proporcionar a qualida-
de de vida aos munícipes, atra-
vés de atividades que permitem
o aumento da flexibilidade
muscular e do relaxamento.
Essa é uma prática fundamen-
tal para o corpo e para a mente.

O Senac São Piracicaba está
ofertando 1382 bolsas de estudo
100% gratuitas para cursos em
diversas áreas do conhecimento
nos primeiros seis meses de 2024. 
O Programa Senac de Gratuida-
de tem como objetivo ampliar o
acesso à educação profissional
de qualidade para quem tem
renda familiar mensal de até dois
salários mínimos por pessoa.  

As inscrições para alguns
cursos como técnico em seguran-
ça do trabalho, dublagem, orga-
nização e planejamento do recepti-
vo turístico, estão abertas. Confira
as áreas com as oportunidades:

 Bem-estar
 Comunicação e artes
 Design e arquitetura
 Educação
 Gastronomia e nutrição
 Gestão e negócios
 Infraestrutura
 Meio ambiente, segurança

e saúde no trabalho
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Senac Piracicaba oferece mais
de 1300 oportunidades 100%

 Moda e beleza
 Saúde
 Tecnologia da informação
 Turismo e hospitalidade
 Desenvolvimento social
Para mais informações e ins-

crições, acesse o link: https://
www.sp.senac.br/senac-piracicaba.

PROGRAMA — o proces-
so de inscrição é aberto sempre
a partir das 12 horas, 20 dias
antes do início do curso, no Por-
tal do Senac São Paulo, na área
dedicada ao Programa Senac de
Gratuidade. As inscrições são
por ordem de chegada em uma
fila de espera virtual. Além dis-
so, é preciso entregar os docu-
mentos solicitados pela unida-
de relativa à vaga dentro do
prazo estipulado. Não é neces-
sário fazer provas ou testes
para ter acesso às bolsas. Para
mais informações, clique no link
h t t p s : / / w w w . s p . s e n a c . b r /
programa-senac-de-gratuidade.
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Estreiam "Pobres Criaturas" e "Anatomia de uma Queda"
Fotos: Divulgação

Um final de semana marca-
do por grandes estreias nas telo-
nas do Cine Shopping Piracicaba,
começando com o bizarro e acla-
mado "Pobres Criaturas", premi-
ado no Festival de Veneza e um
dos favoritos ao Oscar deste ano
com 11  indicações. Tem ainda  o
drama jurídico francês "Anato-
mia de uma Queda", vencedor da
Palma de Ouro em Cannes e con-
corrente ao Oscar com 5 indica-
ções, e o surpreendente terror
argentino "O Mal que Nos Habi-
ta", que chega carregado de elo-
gios da crítica e dos fãs do gêne-
ro. Estreiam também a aventura
infantil "Gato Galáctico e o Feitiço
do Tempo" e o suspense de espi-
onagem "Argylle - O Superespião",
que pode virar uma trilogia.

"POBRES CRIATURAS"
(Poor Things) é um bizarro e acla-
mado filme dirigido pelo cineasta
grego Yorgos Lanthimos, reconhe-
cido pelo belo drama histórico "A
Favorita" (2019).  Vencedor do
Leão de Ouro  (Melhor Filme) no
Festival de Veneza 2023, ganhou
também os Globos de Ouro de Me-
lhor Filme e Melhor Atriz (Emma
Stone). Além disso, é um dos gran-
des favoritos ao Oscar deste ano,
onde vai concorrer com 11 indica-
ções. Com roteiro escrito por Tony
McNamara e baseado no romance
homônimo de 1992 do escritor rs-
cocês  Alasdair Grey (1934-2019), o
filme traz uma trama esquisita que
mistura vários gêneros, como dra-
ma, comédia, horror e ficção cien-
tífica. A história se passa  na Lon-
dres Vitoriana e acompanha a jo-
vem Bella Bacter (Emma Stone),
que comete suicidio  ao se jogar de
uma ponte. Após algum tempo ela
é trazida de volta  à vida graças  a
um experimento  do astuto e nada
ortodoxo cientista Dr. Godwin Bax-
ter (vivido por Willem Dafoe, irre-
conhecível). Sob a proteção dele,
Bella conhece pouco sobre o mun-
do e está ansiosa para aprender
mais. Então ela decide fugir com
um advogado  astuto e debocha-
do (vivido por Mark Ruffalo) e,
livre dos preconceitos de sua épo-
ca, ela embarca em  uma odisséia
de autodescoberta e libertação se-
xual.  Eleito um dos 10 melhores
filmes de 2023 pelo American Film
Institute, foi bem recebido pelo

público e pela crítica nos Estados
Unidos. No site agregador de re-
senhas Rotten Tomatoes recebeu
93% de aprovação dos críticos e
80% do público. Vale conferir.

"ANATOMIA DE UMA
QUEDA"  (Anatomie D´une
Chute) é um premiado filme fran-
cês de suspense e drama jurídico
dirigido pela cineasta francesa
Justine Triet a partir de um ro-
teiro que ela co-escreveu com Ar-
thur Harari. Vencedor da Palma
de Ouro no Festival de Cannes
223, conquistou neste ano os Glo-
bos de Ouro de Melhor Filme em
Língua Estrangeira e Melhor Ro-
teiro. E vai disputar o Oscar 2024
em 5 categorias, incluindo a de
Melhor Filme e Direção. A trama
envolve a romancista Sandra
Voyter (interpreta pela atriz ale-
mã Sandra Huller), seu marido
francês Samuel Maleski (vivido
pelo ator francês  Samuel  Teis) e
o filho de 11 anos do casal, Dani-
el (vivido pelo ator infantil Milo
Machado Graner) estão vivendo
há um ano isolados nos Alpes
franceses. Quando |Samuel é en-
contrado morto ao sofrer uma
queda  perto do chalé da família,
a polícia presume que a causa da
morte foi homicídio, tornando
Sandra a principal suspeita. Ela é
indiciada e seu julgamento expõe
o relacionamento conturbado do
casal, com evidências que podem
provar a sua culpa ou não. En-
quanto isso, o filho Daniel, que é
deficiente visual, enfrenta um di-
lema moral como única testemu-
nha. Sucesso de bilheteria na Fran-
ça e carregado de elogios interna-
cionais do público e da crítica, é
uma obra que merece atenção,
principalmente pela raridade de
filmes franceses em nossas telas.

"O MAL QUE NOS HABI-
TA" (Cuando  Acecha  la Maldad)
é um filme argentino de terror so-
bre possessão demoníaca. Apesar
de sua modesta produção, resul-
tou uma grata surpresa ao con-
quistar o público e a crítica inter-
nacional.  Na trama, um cadáver
mutilado aparece em uma proprie-
dade que pertence a dois irmãos.
Indignados e à procura do culpa-
do, eles reúnem  os moradores lo-
cais para que todos trabalhem jun-
tos em busca da verdade. Logo, eles

Willem Dafoe (irreconhecível) e Emma Stone no bizarro e aclamado filme
Pobres Criaturas, um dos favoritos ao Oscar 2024 com 11 indicações

Em Anatomia de uma Queda, mulher é suspeita de ter assassinado o
marido e seu filho enfrenta um dilema moral como única testemunha

descobrem que tudo de estranho
que está acontecendo está ligado a
um demônio que um dos morado-
res possui.  Dirigido por  Demian
Rugna, o elenco é formado  só por
atores argentinos, com Ezequiel
Rodriguez e Demián Salomón in-
terpretando os dois irmãos pro-
tagonistas. Após ser exibido em
festivais e sessões especiais, o fil-
me acabou se tornando uma sen-
sação entre os fãs do gênero.
Quem já assistiu afirma que esse
é o filme mais aterrorizante do
ano. Na opinião dos críticos, o fil-
me traz um tom intenso, brutal e
assustador, além de apresentar
um novo ângulo para o subgêne-
ro de possessão demoníaca.

"ARGYLLE - O SUPERES-
PIÃO" (Argylle) é um filme de es-
pionagem e comédia de ação do di-

retor Matthew Vaughn (da fran-
quia "Kingsman".   Na trama, Elly
Conway (vivida por Bryce Dallas
Howard) é autora de uma série de
romances de espionagem que acom-
panha o agente secreto Argylle
(Henry Cavill). Porém, inesperada-
mente, a trama de Elly deixa de ser
apenas uma ficção e acaba se tor-
nando realidade, colocando a es-
critora no centro de uma complexa
e perigosa teia de trapaças e assas-
sinatos. Com a ajuda de Aiden
(Sam Rickwell), um espião disfar-
çado, e o gato Alfie -- seu fiel com-
panheiro -- Elly deve lidar com as
consequências do encontro entre o
mundo real e  o fictício. Filme de
muita ação e belos efeitos especiais,
tendo recebido muitos elogios do
público e da crítica. Segundo seu
diretor, vai virar uma trilogia.
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VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2 mo-
biliado na Vila independência 02 quar-
tos, banheiro amplo, sala de jantar,
sala de estar, cozinha, lavanderia, va-
randa e garagem coberta; Móveis pla-
nejados e acabamento em porcela-
nato; Condomínio c/ piscina, elevado-
res, salão de festas e churrasqueira;
Direto c/ Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PI-
RACICABA POR SÃO PEDRO  -
Com sala ampla dois quartos uma
cozinha banheiro garagem para
dois carros quintal no fundo um quar-
to e um banheiro tratar no telefone
(19)99862-4594.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------

TROCO CHÁCARA POR CASA em
Águas de São Pedro Valor:
500.000,00. Fone: 19-99768-6812.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-
Centro Mombuca ótima localiza-
ção-ma io res  in fo rmações  19
998963876.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Ve-
lhinhos de Piracicaba. Chalés e
Flats. Estuda permuta com imóvel.
Fone e Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770.
Telefone e Whatzapp (19) 3372-
9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo
de reciclagem, enviar currículo na Rua
General Camara 488, Jd Califórnia.
------------------------------------------

COROLLA BRANCO PÉROLA 2018,
flex, GLI Upper - R$ 89.900,00. Fa-
lar com Luciana 19 99310-3915.
------------------------------------------

VENDO
Sítio 2 alqueires São Pedro, 3 km da
cidade, nascente, córrego, luz, Sem

casa.  Registrado R$ 599mil.
Luiz (11) 9999-88701

SSSSSINDICINDICINDICINDICINDICAAAAATTTTTOSOSOSOSOS

Indústria do Amanhã completa
um ano e já capacitou 95 jovens
Projeto é iniciativa do Simespi (patronal) e Sindicato dos Metalúrgicos,
em parceria com o Senai, a Diocese e o Exército de Formiguinhas

EDITAL DE CITAÇÃO. Processo Digital nº: 1021556-17.2021.8.26.0451Classe –
Assunto: Usucapião – Aquisição. Requerente: Antonio Galvão Sampaio Terra e
outro. Prioridade Idoso Tramitação prioritária. EDITAL DE CITAÇÃO – PRAZO DE
40 DIAS, expedido nos autos da Ação de Usucapião, PROCESSO Nº1021556-
17.2021.8.26.0451. O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 3ª Vara Cível, do Foro de
Piracicaba, Estado de São Paulo, Dr(a).Lourenço Carmelo Tôrres, na forma da
Lei, etc. FAZ SABER aos réus ausentes, incertos, desconhecidos, eventuais
interessados, bem como seus cônjuges e/ou sucessores, que Antonio Galvão
Sampaio Terra e Maria Aparecida Pavan Sampaio Terra ajuizaram ação de
USUCAPIÃO,visando as propriedades de Matrículas nº 12.122 e nº12.123, do 2º
Oficial de Registro de Imóveis de Piracicaba-SP, Lotes 10 e 11, da Quadra 2,
Setor B, do Loteamento Santa Rita, respectivamente, em Piracicaba-SP, alegan-
do posse mansa e pacífica no prazo legal. Estando em termos, expede-se o
presente edital para citação dos terceiros interessados, ausentes, incertos e
desconhecidos e suas mulheres se casados forem, para contestar(em) a ação,
no prazo de 15 (quinze) dias úteis, a fluir após o prazo de 40 dias. Será o
presente edital, por extrato, afixado e publicado na forma da lei. NADA MAIS.
Dado e passado nesta cidade de Piracicaba, aos 22 de setembro de 2023.

As aulas aconteceram nas duas unidades do Senai PiracicabaAlunos do curso de auxiliar administrativo, o primeiro do projeto

Fotos: Divulgação

Noventa e cinco jovens de co-
munidades carentes capacitados
para trabalhar na indústria e 32
deles já contratados. Este é o saldo
do Projeto Indústria do Amanhã,
que está celebrando um ano. Tra-
ta-se de uma iniciativa do Simespi
(Sindicato das Indústrias Metalúr-
gicas, Mecânicas, de Material Elé-
trico, Eletrônico, Siderúrgicas e
Fundições de Piracicaba, Saltinho
e Rio das Pedras) e Sindicato dos
Metalúrgicos de Piracicaba e Re-
gião, em parceria com o Senai-
SP, Diocese de Piracicaba e pro-
jeto Exército de Formiguinhas.

Em 31 de janeiro do ano pas-
sado, um grupo de 16 jovens da
Comunidade Renascer assistia à
primeira aula do curso de auxiliar
administrativo, no Senai Mario
Dedini, que teve quase quatro me-
ses de duração. O objetivo do Pro-
jeto Indústria do Amanhã é pro-
porcionar formação profissional
a jovens em situação de vulnera-
bilidade social, a partir dos 16
anos. “Mais do que o aspecto so-

cial do projeto, trata-se também
de um caminho para formar mão
de obra capacitada para as indús-
trias, que têm dificuldade para
encontrar profissionais, especial-
mente para algumas funções do
setor de produção”, explica Erick
Gomes, presidente do Simespi.

No ano passado, além do
curso de auxiliar administrati-
vo, o Projeto Indústria do Ama-
nhã ofereceu outros seis cursos:
ajudante de mecânico, almoxa-
rife, soldador, traçador de cal-
deiraria, caldeireiro montador e
Power BI. Durante o curso, os
alunos receberam cesta básica,
alimentação, uniformes com sa-
patos e EPI (equipamentos de
proteção individual), materiais,
mochilas e transporte de van.
“Oferecer oportunidade de capa-
citação e gerar emprego faz parte
de alguns de nossos princípios. A
iniciativa do projeto Indústria do
Amanhã é um grande passo. E
para os próximos anos teremos
mais jovens em formação e inseri-

dos no mercado de trabalho”. afir-
ma Wagner da Silveira, o Juca,
presidente do Sindicato dos Me-
talúrgicos de Piracicaba e Região.

Idealizadora e coordenadora
do Exército de Formiguinhas, for-
mado durante a pandemia de Co-
vid-19 para arrecadar e entregar
cestas básicas aos moradores das
comunidades de Piracicaba, Dé-
bora Ferraz é o ‘elo’ entre as enti-
dades realizadoras do Indústria
do Amanhã e os participantes.
Coube a ela selecionar os jovens
que frequentaram os cursos mi-
nistrados no Senai-SP. “Posso re-
sumir em uma única palavra tudo
o que sinto por esse projeto: grati-
dão. É um projeto que tem come-
ço, meio e não tem fim, pois esta-
mos em contato sempre com os
nossos assistidos”, afirma Débo-
ra. Ela conta que, ao conversar
com as famílias dos jovens que já
estão trabalhando, percebe a
transformação e o impacto do pro-
jeto sobre suas vidas. “Eles deixa-
ram de ser frutos do meio para

estar no meio de todos, são aco-
lhidos e respeitados e isso não tem
preço, tem muito valor”, afirma.

OPORTUNIDADE - Mo-
radora da comunidade Renas-
cer, Rebeca Silva Souza, 18, está
entre os 32 jovens que consegui-
ram emprego depois da capaci-
tação. “O projeto foi uma gran-
de oportunidade e procurei apro-
veitar ao máximo para aprender
e me qualificar. A dedicação me
rendeu uma contratação pelo Si-
mespi. Lá eu aprendo e me aper-
feiçoo todos os dias”, destaca a
estudante, que acaba de ser apro-
vada no vestibular para o curso
de administração da Fatep.

A estudante Rayssa Silva
Souza, irmã de Rebeca, também
fez o curso de auxiliar adminis-
trativo e foi contratada por uma
indústria fabricante de caldei-
ras, localizada no Uninorte.

Uma nova programação
para o Projeto Indústria do Ama-
nhã está sendo elaborada para este
ano e será anunciada em breve.
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Câmara Sem Papel é implantado
no Legislativo Piracicabano
Medidas passam a ser implementadas nesta quinta-feira (1º) e valem
já na 1ª Reunião Ordinária de 2024, que acontece a partir das 19h

Parte da equipe que atuou no desenvolvimento do sistema

Guilherme Leite

A partir desta quinta-feira
(1º), a Câmara Municipal de Pira-
cicaba inicia a implantação do pro-
grama Câmara Sem Papel, previs-
to em resolução da Mesa Diretora.
As medidas buscam, entre outras
coisas, a migração gradual dos pro-
cedimentos até então feitos de for-
ma física para a eletrônica, visan-
do o melhor uso dos recursos dis-
poníveis e a diminuição de seus
custos, a acessibilidade, a celeri-
dade, a eficiência e a eficácia das
ações do Legislativo Piracicabano.

As medidas do processo ele-
trônico alteram, em um primeiro
momento, a produção e o acesso
aos documentos e registros dos
processos dos departamentos Le-
gislativo e Administrativo. Elas
estão regulamentadas pela reso-
lução 24/2023, publicada em 15
de dezembro do ano passado, e
passam a ser implementadas já
na 1ª Reunião Ordinária de 2024,
que acontece a partir das 19h.
Esta semana, na segunda e na
terça-feira, o sistema foi apresen-
tado aos funcionários dos gabi-
netes e departamentos da Casa.

A resolução acrescentou ain-
da um artigo ao Regimento In-
terno da Câmara, o 145A, que
obriga a eliminação de papel - e,
consequentemente, a tramitação
exclusiva de forma eletrônica -
das proposituras, ou seja, indi-
cações, requerimentos, moções,
projetos de lei, projetos de decre-
to legislativo, projetos de emenda
à lei orgânica, projetos de lei com-
plementar e projetos de resolução.

“Desde o início de janeiro, os
vereadores já estão protocolando
tudo digitalmente. Até então, ele
precisava ir até o Protocolo, que
entregava o documento ao Depar-
tamento Legislativo. Depois, dis-
ponibilizávamos isso no sistema,
havia a entrada na reunião ordi-
nária e a tramitação começava.
Agora, com o protocolo eletrôni-
co, as proposituras seguem dire-
tamente para o departamento”,
explica a servidora Mariane Vi-
cente Pereira de Souza, diretora
do Departamento Legislativo.

Uma das vantagens para essa
situação é que o vereador pode efe-
tuar o protocolo eletrônico de onde
estiver, pelo próprio smartphone
ou utilizando um computador. Es-
pera-se também agilidade nos cha-
mados “caminhos processuais”
das proposituras que dependem
de pareceres das comissões, que
estarão disponíveis para assina-
tura do vereador. “Hoje, o De-
partamento Legislativo está
100% digital”, completa Mariane.

Ela lembra que todos os servi-
dores do departamento foram trei-
nados para trabalhar no novo sis-
tema e que parte da equipe auxilia-
rá os parlamentares durante as

primeiras reuniões ordinárias do
ano, em uma espécie de “período
de transição”. “Tudo foi discuti-
do internamente, no coletivo,
para termos segurança de atua-
ção agora”, informa a diretora.

Também estará mais ágil a
comunicação entre Câmara e Pre-
feitura, que implantou formato si-
milar no segundo semestre do
ano passado, quando foi dispo-
nibilizado aos parlamentares um
campo eletrônico específico para
o envio de ofícios ao Executivo.
Segundo Mariane, a comunica-
ção on-line já era utilizada para
tramitação das indicações e dos
requerimentos, bem como os pro-
tocolos do que era assinado digi-
talmente pelo prefeito. A partir de
agora, tem início o envio de autó-
grafos e ofícios das comissões.

O Câmara Sem Papel trouxe
ainda um campo a mais no Siave -
sistema on-line em que o cidadão
tem acesso às proposituras em tra-
mitação. O campo disponibilizado
fica após o descritivo do projeto e
permite a consulta ao processo
completo, o que inclui a sua entra-
da, os pareceres da comissão, a
votação em plenário e até mes-
mo o autógrafo final, quando
aprovado. Antes, para visualizar
toda essa etapa, era preciso aces-
sar os campos individualmente.

CERTIFICAÇÃO –– Outra
alteração significativa no processo
diz respeito ao reconhecimento da
validade dos documentos. No caso
das proposituras, elas devem ser
assinadas eletronicamente pelos
vereadores. Essa assinatura deve
ser qualificada e certificada pela
ICP-Brasil (Infraestrutura de Cha-
ves Públicas Brasileira), conforme
previsto na lei federal 14.063/
2020. A ICP-Brasil é um conjunto
de normas, padrões e procedimen-
tos estabelecidos pelo governo bra-
sileiro para garantir a autentici-
dade, integridade e confidenciali-
dade de documentos eletrônicos.

As ações que alteram dire-
tamente o trabalho do Depar-
tamento Legislativo foram fei-
tas com o auxílio de uma em-
presa externa, contratada pela
Câmara por meio de licitação.

Já o trabalho relacionado à
rotina de Recursos Humanos da
Casa, ligado ao Departamento Ad-
ministrativo, ficou sob responsabi-
lidade do Setor de Desenvolvimen-
to de Sistemas do Departamento
de Tecnologia da Informação. As
discussões para o processo de mi-
gração do papel para o eletrônico
começaram no final de 2022 e se
intensificaram em outubro do ano
passado, envolvendo um analista
de sistema e dois programadores.

“A gente ainda tem a expecta-
tiva de envolver cada vez mais o
fluxo do Departamento Adminis-

trativo, até o momento em que seja
possível assumir todos os trâmites
da Câmara”, diz o programador
Alexandre Henrique Landgraf.

No que diz respeito ao RH,
foram desenvolvidas tecnologi-
as para eliminar os fluxos de
papel nas solicitações de férias
pelos funcionários efetivos e co-
missionados, no benefício do pla-
no de saúde e da bolsa de estu-
dos, na validação da folha de
ponto mensal e nos registros de
comparecimento dos estagiários.

Segundo Landgraf, o setor de
RH é também um dos que mais
produz papel na Casa e, ao mesmo
tempo, possui fluxos mais simples
de trabalho. “Por serem menores,
esses fluxos permitem a nós tes-
tarmos as ferramentas e a ter um
feedback dos usuários, se esta-
mos construindo algo que é de
fato útil para o que se pretende”,
contextualiza o programador, que
também teve a orientação dos ser-
vidores do RH na fase de testes,
antes do lançamento efetivo do ser-
viço aos funcionários da Câmara.

O sistema de assinatura dos
servidores foi desenvolvido pelo
próprio Departamento de TI. “A
assinatura necessária para que
os documentos tenham valida-
de é apenas interna, mas tam-
bém estamos preparando o sis-
tema para aceitar os ‘tokens’, que
são os certificados digitais emi-
tidos por autoridades certifica-
doras autorizadas”, explica.

Uma das principais preocupa-
ções dos profissionais é a seguran-
ça dos dados, destaca Landgraf,
além da garantia de que os arqui-
vos gerados digitalmente sejam
perenes e exista espaço suficiente
nos servidores da Casa para ar-
mazená-los. “Todo o documento
produzido precisa estar acessível
para as gerações futuras, ou seja,
um auxílio saúde produzido hoje
e não estar corrompido durante
toda a vida útil do sistema”, diz.

Nesse aspecto, o formato
adotado é o PDF/A, um padrão

internacional de arquivo que tem
como principal característica a ca-
pacidade de preservar a integri-
dade do conteúdo do documen-
to, garantindo que ele permane-
ça inalterado ao longo do tempo.

Conforme destaca o diretor
do Departamento de Tecnologia
da Informação, João Ricardo Vic-
cino, o sistema informatizado
possibilita ainda a rastreabilida-
de dos documentos gerados, o que
significa ser capaz de acompa-
nhar e monitorar o histórico e a
localização ao longo do tempo.
“Isso é especialmente importante
para garantir a segurança, inte-
gridade e conformidade de docu-
mentos nos diversos setores”, diz.

VOLUME –– Não é possível
mensurar em peso ou quantidade
de folhas a economia de papel en-
volvendo o Departamento Legisla-
tivo, pois um único processo pode
ter, por exemplo, 20, 40 ou mesmo
100 páginas, a depender de sua
complexidade e tramitação. So-
mente o Departamento Legislati-
vo produziu 45 caixas de arquivo
no ano passado (que equivalem a
1275 processos) e 40 caixas em
2022. Segundo a chefe do Setor de
Gestão de Documentação e Arqui-
vo, Giovanna Fenili Calabria, o
arquivo da Câmara conta com
documentos datados desde 1784
e está disposto em dois ambientes
nos prédios anexo e principal.

No arquivo deslizante loca-
lizado no subsolo do prédio
principal, com volumes a partir
do ano de 1949, há aproxima-
damente 700 metros lineares de
papel - e a estimativa é que 70%
desse volume seja proveniente
do Departamento Legislativo.

Tudo o que foi produzido pelo
Departamento Legislativo faz par-
te da guarda permanente da Câ-
mara, o que significa que não é per-
mitido o seu descarte em nenhu-
ma possibilidade ou período, já que
a produção de leis é considerada
“atividade fim” da Casa e de va-
lores históricos e informativos.

FALECIMENTOS
SRA. MARIA LUCIA CASARIN
HLAWENSKY faleceu anteontem na
cidade de Piracicaba, aos 78 anos
de idade e era viúva do Sr. Karl Otto
Klaus Hlawensky. Era filha do Sr.
Victorio Casarin e da Sra. Maria Sil-
vestre, falecidos. Deixou as filhas:
Erika, Michelle e Grace. Deixa ainda
os netos Barbara, Victoria e Klaus,
demais parentes e amigos. O seu
sepultamento deu-se ontem as
13:00 hs saindo a urna mortuária do
Velório Memorial Metropolitano de
Piracicaba -  Sala Diamante, seguin-
do em auto funebre para o Cemité-
rio da Saudade. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. OTAIR CORRÊA faleceu ante-
ontem na cidade de Piracicaba, aos
79 anos de idade e era viúvo da
Sra. Euridice Ignacio Corrêa. Era fi-
lho do Sr. Pedro Antonio Corrêa e da
Sra. Maria Palhares de Oliveira, fa-
lecidos. Deixou os filhos: Roseli de
Fatima Correa; Rosangela de Cas-
sia Correa Vitti casada com Paulo
Roberto Vitti; Otair Rodrigo Correa
casado com Tatiane Menegatti Cor-
rea; Jose Rudnei Correa. Deixa ain-
da netos, demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento deu-se
ontem as  16:30 hs, saindo a urna
mortuária do Velório Municipal da
Vila Rezende – Sala 01, seguindo
para o Cemitério Municipal da Vila
Rezende. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

MENINO MIGUEL GONÇALVES VI-
EIRA faleceu anteontem na cidade
de Piracicaba e era filho do Sr. Die-
go Gonçalves Vieira e da Sra. Thais
Ferreira Vieira. Deixa 01 irmã, de-
mais parentes e amigos. O seu cor-
po foi transladado em auto fúnebre
para a cidade de Rio das Pedras e
seu sepultamento deu-se ontem as
10:30 hs, no Cemitério Parque da
Paz em Rio das Pedras. À família e
amigos enlutados os sentimentos do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. MARTA APARECIDA VOLTA-
NI COSENTINO faleceu anteontem
na cidade de Piracicaba, aos 79
anos de idade e era viúva do Sr.
Jose Cosentino Neto. Era filha do
Sr. Marcello Voltani e da Sra. Ida
Duarte Voltani, falecidos. Deixou os
filhos: Adriana Voltani Cosentino;
Alexandra Voltani Cosentino; Ange-
lo Cosentino Neto. Deixa ainda ne-
tos, bisnetos, demais parentes e
amigos. O seu sepultamento deu-
se ontem as 15:00hs saindo a urna
mortuária do Velório da Saudade –
Sala 06, seguindo para o Cemiterio
da Saudade. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. JOSÉ OSVALDO DA SILVA fa-
leceu ontem na cidade de Piracica-
ba, aos 61 anos de idade e era fi-
lho do Sr. José Cardoso da Silva e
da Sra. Maria Anunciada Deodato,
falecidos. Deixa a filha: Julia Mala-
guetta Silva. Deixa demais paren-
tes e amigos. O seu sepultamento
deu-se ontem as 17:00 horas, sa-
indo a urna mortuária do Velório Mu-
nicipal da Vila Rezende – Sala 02,
seguindo para o Cemitério Munici-
pal da Vila Rezende. À família e
amigos enlutados os sentimentos
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. MANOEL ANTONIO CORREA
faleceu ontem na cidade de Piraci-
caba, aos 80 anos de idade e era
viúvo da Sra. Neusa Aparecida
Cordeiro Correa. Era filho do Sr.
Pedro Antonio Correa e da Sra.
Maria Ribeiro Correa, falecidos.
Deixa os filhos: Antonio Flavio Cor-
rea casado com Natalia Barreiros
Correa, Maria Augusta Correa Her-
nandes casada com Peter Amstal-
den Hernandes, Eliana de Fatima
Correa Menin casada com Pedro
Sergio Menin, Rosana Aparecida
Correa Cozzo viúva de João Pas-
coalino de Jesus da S. Cozzo, Lei-
la Cristina Correa Octaviano casa-
da com Luiz Roberto Octaviano.
Deixa netos, bisneto, demais paren-
tes e amigos. O velório ontem das
20:00 horas as 11:45 horas de hoje
no Velório Memorial Metropolitano
de Piracicaba – Sala Diamante. As
12:00 horas de hoje houve a Ceri-
mônia de Homenagens Póstumas no
Salão Nobre do mesmo local. À famí-
lia e amigos enlutados os sentimen-
tos do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. JOSEFA LIBERAL OLIVIERI
faleceu no dia 31 pp, na cidade de
Rio das Pedras, aos 82 anos de ida-
de, era filha do Sr. Romano Liberal e
da Sra. Virginia Fachine, já faleci-
dos, e era viúva do Sr. João Olivieri.
Deixa os filhos: Solange Aparecida
Olivieri Martim casada com Antonio
Carlos Martim, Suzelei Oliviere Ca-
margo viúva de Luiz Constantino
Camargo e João Carlos Olivieri. Dei-

xa ainda netos, bisnetos, demais
parentes e amigos O seu sepulta-
mento foi realizado no dia 31 pp, às
16:30, saindo a urna mortuária do
Velório Municipal de Rio das Pedras
seguindo para o Cemitério Munici-
pal, onde foi inumada em jazigo da
família.  À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. LUIZ CESAR MOVIO faleceu
no dia 30 pp, na cidade de Rio das
Pedras, aos 53 anos de idade, era
filho do Sr. Luiz Movio, já falecido,
e da Sra. Therezinha Leite Movio,
era casado com a Sra. Marcia Fáti-
ma Barrichello Movio. Deixa as fi-
lhas: Tamara Movio Piccolo casada
com Tiago Piccoli e Máyra Movio.
Deixa ainda uma neta, demais pa-
rentes e amigos. O seu sepultamen-
to foi realizado no dia 31 pp, às
16:00, saindo a urna mortuária do
Velório Municipal de Rio das Pedras
seguindo para o Cemitério Munici-
pal, onde foi inumado em jazigo da
família.  À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

MENINO ENDRICK VINICIUS
CAMPANHOL CRUZ MOREIRA
faleceu no dia 27 pp, na cidade de
Piracicaba e era filho de Dominic
Maria Bianchim e Gusthavo Daniel
Cruz Moreira. Deixa demais paren-
tes e amigos. O seu sepultamento
foi realizado no dia 27 pp, às
15:00, no Cemitério Municipal de
Rio das Pedras, onde foi inumado
em jazigo da família. À família e
amigos enlutados os sentimentos
do Grupo Bom Jesus Funerais.

JOVEM VITORIA HELOIZA ALVES
CALIXTO ARAUJO faleceu no dia
23 pp, na cidade de Rio das Pe-
dras, aos 16 anos de idade e era
casada com Victor Araujo Rocha.
Era filha do finado Sr. Geomar San-
tino Calixto e da Sra. Cícera Cosmo
Alves. Deixa ainda irmãos, demais
familiares e amigos. O seu sepulta-
mento foi realizado no dia 23 pp, às
16:00 hs, saindo a urna mortuária
do Velório Municipal, seguindo para
o Cemitério Municipal de Rio das Pe-
dras, onde foi inumada em jazigo
da família.. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. ANGELO FRANCISCO BRAN-
CATTI faleceu no dia 23 pp, na
cidade de Rio das Pedras, aos 74
anos de idade e era casado com
a Sra. Neusa Maria Carpin Bran-
catti, era filho dos finados Sr. Mi-
guel Brancatti e da Sra. Teresina
Jeronimo. Deixou os filhos: An-
dreia Cristina Brancatti; Angelo
Augusto Brancatti; Ana Paula
Brancatti Deixa ainda demais fa-
miliares. O seu sepultamento foi
realizado no dia 23 pp, às 16:00
hs, saindo a urna mortuária do Ve-
lório Municipal, seguindo para o
Cemitério Municipal de Rio das
Pedras, onde foi inumado em jazi-
go da família.  À família e amigos
enlutados os sentimentos de pe-
sar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. MIGUEL LOPES faleceu no dia
24 pp, na cidade de Piracicaba, aos
96 anos de idade e era viúvo da
Sra. Durvalina Bispo Lopes. Era fi-
lho do Sr. Antonio Lopes e da Sra.
Teodora Francisca de Jesus, fale-
cidos. Deixa os filhos: Jose Vitor Lo-
pes casado com Maria Ivanilde Se-
bastião Lopes, Leonor Lopes Vaz
de Lima viúva de Laercio Vaz de
Lima, Maria Aparecida Lopes da Sil-
va viúva do Durcilio Bernardo da
Silva, Elena Maria Lopes Pereira
casada com Antonio Aparecido Car-
doso Pereira, Neusa Lopes Vanze-
la casada com João Carlos Vanze-
la, Otair Lopes casado com Lidia
Acasio da Silva Lopes, Vilma Apa-
recida Lopes de Oliveira casada com
Jaime Gonçalves de Oliveira, Valdir
Lopes casado Luciana Gimenes
Lopes. Deixa netos, bisnetos, tata-
raneto, demais parentes e amigos.
O seu sepultamento foi realizado no
dia 24 pp, saindo a urna mortuária
do Velório Municipal de Rio das Pe-
dras, seguindo ao Cemitério Mu-
nicipal, onde foi inumado em jazi-
go da família. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

HILLARY MIRELA CONTESSA fa-
leceu no dia 19 pp, na cidade de Rio
das Pedras, aos 16 anos de idade.
Era filha do Sr. Leandro Contessa e
da Sra Elen Renata Sansalone. Dei-
xa demais parentes e amigos. O seu
sepultamento foi realizado no dia 20
pp, às 16:30 hs, saindo a urna mor-
tuária do Velório Municipal, seguin-
do para o Cemitério Municipal de Rio
das Pedras, onde foi inumada em
jazigo da família.  À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.
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Paulo Soares, presidente do Caphiv
(Centro de Apoio ao HIV/Aids e Heptatites Virais)

A automedicação é uma prá-
tica comum em nosso dia a dia. É
comum quando uma pessoa sen-
te algum desconforto ou sintoma,
fica tenta a recorrer a remédios
disponíveis sem a necessidade de
receita médica. No entanto, essa
prática pode ser extremamente
perigosa e trazer consequências
graves para a saúde. Na minha
coluna desta semana, quero de-
bater os perigos da automedica-
ção e por que é fundamental bus-
car orientação médica adequada.

A automedicação é o ato de
utilizar medicamentos sem a
prescrição de um profissional
de saúde. Pode ocorrer por di-
ferentes motivos, como econo-
mia de tempo e dinheiro, falta
de acesso a serviços de saúde
ou uma falsa sensação de se-
gurança baseada em experiên-
cias passadas. No entanto, é im-
portante entender que os mé-
dicos são profissionais especi-
alizados que estudaram anos
para entender e tratar as doen-
ças de maneira segura e eficaz.

RISCOS À SAÚDE - A
automedicação pode levar a com-
plicações graves, como reações
alérgicas, intoxicação e, em ca-
sos mais extremos, até mesmo a
morte. Além disso, o uso inade-
quado de antibióticos contribui
para o surgimento de resistência
bacteriana, dificultando o trata-
mento de infecções no futuro.

DIAGNÓSTICO ERRA-
DO - Ao tomar medicamentos
sem a devida orientação mé-
dica, corremos o risco de tra-
tar apenas os sintomas, sem
identificar a causa subjacente
do problema. Isso pode levar a
um agravamento da condição
e a complicações futuras.

Interações medicamentosas
- Muitas pessoas não estão cien-
tes das diferentes interações que
os medicamentos podem ter en-
tre si. Ao automedicar-se, há um
risco de combinações inadequa-
das que podem comprometer a
eficácia do tratamento ou causar
efeitos colaterais indesejados.

FALTA DE INFORMA-
ÇÃO ADEQUADA - Os me-
dicamentos comercializados
sem necessidade de receita têm
informações limitadas nas em-
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balagens. Sem o conhecimen-
to adequado sobre dosagens,
horários e restrições, há uma
maior chance de cometer er-
ros e prejudicar a saúde.

EVITE A AUTOMEDICA-
ÇÃO - Consulte um profissional
de saúde - Sempre que tiver sin-
tomas ou um problema de saúde,
é fundamental buscar o auxílio
de um médico ou farmacêutico.
Eles são treinados para realizar o
diagnóstico correto e prescrever
tratamentos adequados.

EXPONHA SEUS PRO-
BLEMAS DE SAÚDE - Ao
consultar um profissional de saú-
de, é importante ser sincero e in-
formar sobre qualquer problema
de saúde, alergias ou medicações
que esteja utilizando. Isso ajuda-
rá o profissional a fazer a prescri-
ção correta e evitar possíveis in-
terações medicamentosas.

NÃO COMPARTILHE
MEDICAMENTOS - Cada me-
dicamento é especificamente pres-
crito para uma pessoa e condição
específica. Compartilhar medica-
mentos pode ser perigoso, pois
cada organismo reage de manei-
ra única aos princípios ativos.

CUIDE DA SUA SAÚDE
EM GERAL - Uma boa alimen-
tação, prática regular de exercíci-
os físicos e um sono adequado são
essenciais para manter a saúde
em dia. Esses hábitos podem pre-
venir o aparecimento de muitos
problemas de saúde que levam à
automedicação.

A automedicação é uma prá-
tica comum, porém perigosa. Os
perigos envolvidos, como os ris-
cos à saúde, diagnóstico errado,
interações medicamentosas e fal-
ta de informações adequadas,
podem trazer consequências gra-
ves. É fundamental buscar ori-
entação médica antes de tomar
qualquer medicamento.

Cuidar da nossa saúde deve
ser uma prioridade, e isso inclui
buscar ajuda especializada para
os nossos problemas de saúde.
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SESC

Começa programação do final de semana

OFICINA
CRÍQUETE
Bate papo com atletas da seleção brasileira da modalidade, con-
tanto um pouco da sua história e regras, além de proporcionar a
vivência e mostrar o como é um jogo profissional para o público.
Dias 1 e 2, quinta e sexta, 13h às 18h.
Ginásio. Grátis. Livre.

INSTALAÇÃO
PARQUE DE BAMBU
Espaço que proporciona o universo lúdico em comunhão com a
natureza a partir de brinquedos de bambu e marcenaria produzi-
dos de forma sustentável. Torre de troncos, túnel cama de gato,
peças de bambu, pedra e sementes estimulam a criatividade, a
confiança, a intuição e, claro, a alegria das crianças!
Até 25/2.
Sábados e domingos, 9h30 às 18h.
Terças a sextas, das 13h30 às 21h30
Área de Exposições. Grátis. Livre.

VIVÊNCIA
CIRCUITO ESPORTIVO
Essa atividade tem por intenção incentivar a prática e a cultura
esportiva, a integração, respeito e socialização entre as pessoas
a partir de vivências de atividades lúdicas, jogos, modalidades
esportivas e brincadeiras de rua, despertando e estimulando as
pessoas sobre a importância de fazer uma atividade física que ao
mesmo tempo promova saúde e conhecimento da cultura corpo-
ral do movimento. Com 4 Heads, Pedro Dias e Amália Casonato
De 1 a 18, terça a sexta, 14h às 18h
sábados e domingos, 10h às 12h e 14h às 17h30.
Praça. Grátis. Livre.

OFICINA
SURFE E CANOAGEM
Experimente essas modalidades olímpicas que proporcionam
equilíbrio e melhora das habilidades aquáticas. Com equipe Viva
Mais Por Você
De 1 a 9, terças a sextas, 14h às 18h.
Dias 3 e 10, sábados, 10h às 13h.
Piscina. Grátis. Livre.
Necessário credencial plena e exame dermatológico válidos.

OFICINA
RECORDANDO BONS CARNAVAIS
Atividades lúdicas e sensoriais que, por meio da música, dança
e ritmo, desenvolvem a consciência corporal. Das marchinhas
às escolas de samba, do frevo ao axé, passando por vários es-
tados brasileiros, os encontros trazem a história desses gêne-
ros e propõem ao público trabalhar habilidade motora, equilí-
brio, ritmo, memória e, sobretudo, a alegria. Com Profa. Dra.
Roberta Gaio, educadora e pesquisadora.
Dia 1, quinta, 14h às 16h.
Dia 6, terça, 14h às 16h.
Teatro. Grátis. 60 anos.

AULA ABERTA
DEIXA MOVER
As aulas são pensadas para a descoberta de padrões de movi-
mento que possam te ajudar em sua vida diária, resgatando a
importância do corpo para a vivência no mundo de maneira pra-
zerosa e presentificada. Em cada um dos dias de atividade você
poderá descobrir caminhos para o corpo reorganizar suas ten-
sões em função de uma vida expressa por movimentos livres e
em presença consigo e com o outro. Com Marcio Maia. Traga
seu Mat ou colchonete.
Dias 1, quinta, 16h30 às 17h30 e 20h30 às 21h30.
Dia 2, sexta, 16h30 às 17h30 e 18h30 às 19h30.
Praça. Grátis. Livre.

CURSO
FESTIVAL VÔLEI ESPORTE JOVEM
Festival realizado com os alunos do Programa Sesc de Espor-
tes, Esporte Jovem, modalidade Vôlei de 13 a 16 anos e convida-
dos. Com educadores do Sesc.
Dia 1, quinta, 19h às 21h30.
Ginásio. Grátis. 13 anos.
Inscrições no local com 30 minutos de antecedência.

CURSO
REGATA DE CROCHÊ
O crochê deixou de ser coisa de vó e tem conquistado cada vez
mais o seu espaço. Venha aprender a tecer uma peça sob medi-
da e de fácil execução. Com Celene Rissato, pedagoga e educa-
dora de tecnologias e artes.
De 2 a 23, sextas, 14h às 17h.
Espaço de Tecnologias e Artes. Grátis. 16 anos.
Inscrições pelo portal inscricoes.sescsp.org.br/piracicaba a par-
tir do dia 1/2.
Lista de Materiais
Linha para crochê, (barbante fio 4 ou tex 300 ou 370)
Agulha de crochê compatível
tesoura
fita métrica

SHOW
TRIO MOCOTÓ
Após quatorze anos sem se apresentar o trio (João Parahyba,
Nereu e Skowa) sobe ao palco com toda sua energia e swing.
Formado em 1968 na Boate Jogral, grande ponto de encontro da
música brasileira, em São Paulo, o trio acompanhou nomes como
Clementina de Jesus, Nelson Cavaquinho, Cartola, Paulo Van-
zolini e Jorge Benjor, dando com este, início à batida que origi-
nou o samba-rock. Neste show, apresentam os maiores suces-
sos de seus quatro discos, em uma mistura única de samba,
blues, jazz e rock.
Dia 2, sexta, 20h.
Ginásio. 16 anos.
Ingresso - R$50,00 / R$25,00 / R$15,00
Início das vendas:
Online, dia 23/01 a partir das 17h.
Bilheterias, 24/01 a partir das 17h.

OFICINA
BIJUTERIA AFRO SUSTENTÁVEL: A ANCESTRALIDADE E A MODA
NO REUSO DE TECIDOS
Com base nos conceitos de adorno corporal e seu uso ances-

tral, vamos criar um brinco com técnica básica de revestimen-
to, que apresenta elementos da cultura afro, representando o
passado, o presente e o futuro ao mesmo tempo. Com a edu-
cadora Ana Rainha.
Dia 3, sábado, 10h às 12h.
Espaço de Tecnologias e Artes. Grátis. 16 anos.
Inscrições pelo portal inscricoes.sescsp.org.br/piracicaba a par-
tir do dia 1/2.

oficina
Clube da Horta
Encontros semanais no Quintal Agroecológico do Sesc, onde a
cada dia a realidade observada nos solos, plantas e animais
desafiará os participantes do clube a estudarem, experenciarem
e tomarem decisões sobre o espaço de vivência. Como resulta-
do do trabalho investido, frutos compartilhados devem ser espe-
rados! Com o educador Ubirajara Sabino (Bira).
Sábados, 10h às 11h30 (exceto dia 10).
Horta. Grátis. Livre.
Entrega de senhas no primeiro atendimento com 30 minutos de
antecedência.

OFICINA
PARKOUR E SLACKLINE
A prática de parkour e de slackline tem como objetivo em comum
a busca pela forma mais eficaz e rápida de se chegar de um
ponto a outro. No parkour são usados saltos, subidas, aterrissa-
gens e diversos outros movimentos. O slackline é um esporte de
equilíbrio sobre uma fita elástica esticada entre dois pontos fi-
xos, o que permite ao praticante andar e fazer manobras por
cima. Com equipe Modesto Treinamentos.
Dias 3 e 4, sábado e domingo, 10h às 12h e 14h às 18h
Praça. Grátis. Livre.

VIVÊNCIA
BASQUETE PARALÍMPICO
Bate papo e vivência de basquete paralímpico, que tem como
objetivo proporcionar uma experiência para que crianças, ado-
lescentes e participantes tenham contato com o basquete sobre
cadeiras de rodas, promovendo a empatia e a diversidade por
meio da prática esportiva.
Dia 3, sábado, 14h às 16h.
Ginásio. Grátis. Livre

BATE-PAPO
E O CARNAVAL DE RUA, COMO VAI
Diálogo agrega fazedores do carnaval piracicabano e o poder
público, para discutir a potência e os desafios encontrados na
realização da maior festa da cultura popular brasileira. Com Car-
los Beltrame, secretário municipal de ação cultural, Pablo Cara-
jol Delvage, historiador, gestor cultural e um dos fundadores do
Cordão do Mestre Ambrósio, e Tony Azevedo, artista popular e
criador do Bloco da Ema. Mediação: Coletivo de Cordões, Blocos
e Manifestações da Cultura Popular de Piracicaba. Encerramen-
to com batucada da Escola Amigos da Rua do Porto.
Dia 3, sábado, às 15h30.
Parque Lúdico. Grátis. Livre.

ESPETÁCULO
TANTO MAR
Com Cris Miguel e Danilo Tomic
Uma seleção de canções praieiras de Dorival Caymmi vai entre-
mear uma comovente história ambientada no universo de janga-
das e pescadores que tanto inspirou o compositor baiano.
Dia 3, sábado, 16h.
Teatro. Livre.
Ingresso - R$30,00 / R$15,00 / R$10,00
Grátis para crianças menores de 12 anos.
Início das vendas:
Online, dia 23/01 a partir das 17h.
Bilheterias, 24/01 a partir das 17h.

CURSO
TEAR TAPEÇARIA
Aprenda a fazer uma peça para tear, de pregos. Escolha o que vai
ser produzido, tapete ou panô decorativo. Com Oswaldo Adilio
Braz Junior, professor de tear.
De 4 a 25, domingos, 10h às 13h.
Espaço de Tecnologias e Artes. Grátis. 16 anos.
Inscrições pelo portal inscricoes.sescsp.org.br/piracicaba a par-
tir do dia 1/2.
Lista de material
Trazer 1 rolo de 1kg de fio de malha.

AULA ABERTA
RODA DE TAMBORES
É uma atividade interativa e inclusiva, onde pessoas se reú-
nem com instrumentos de percussão, com o propósito de fa-
zer música juntos e de vivenciar sensações positivas no cor-
po, mente e espírito. Através da prática, vamos evoluindo e
sentindo a harmonia entre nós e o instrumento, resultando
em sentimentos de segurança, confiança, coragem, alegria e
poder pessoal. Com Gui Vitali.
Dia 4, domingo, 10h30 às 12h30.
Praça. Grátis. 12 anos.

VIVÊNCIA
QUEBRANDO A CABEÇA
Use a imaginação para criar seu próprio quebra-cabeça e se
divirta ao jogá-lo.
Dia 4, domingo, 14h às 16h.
Sala do Curumim. Grátis. Livre.
Entrega de senhas no local com 30 minutos de antecedência.

AULA ABERTA
ACEITA ESSA DANÇA
Por meio de uma atmosfera acolhedora e brincante, a Dois Ru-
mos Cia de Dança convida as pessoas a participarem das ofici-
nas de dança de salão contemporânea. Nelas, serão abordadas
as bases, estruturas e corporeidades de ritmos como forró, sam-
ba de gafieira, bolero e zouk, sob uma perspectiva compartilhada
(ambas pessoas aprendem a conduzir e ser conduzidas), apoi-
adas em vivências e jogos de interação, a fim de construir e
experimentar uma dança a dois mais justa, responsável e plural.
Com Kelly Poli e Fernanda Conde.
Dia 4, domingo, 15h30 às 17h30.
Ginásio. Grátis. Livre.

EXIBIÇÃO
A TERRA DE DEUS
(Vanskabte Land)
ISL,DNK, 2022, 143' I Dir: Hlynur Pálmason
Elenco: Elliott Crosset Hove, Ingvar Sigurðsson, Vic Carmen Sonne
No final do século 19, um jovem padre dinamarquês viaja para
uma região remota da Islândia para construir uma igreja e foto-
grafar a população local. Porém, quanto mais ele se aprofunda
nesta paisagem implacável, mais se desvia de seu propósito,
de sua missão e da moralidade. Indicado para concorrer ao Os-
car pela Islândia em 2024. Exibido na seção Um Certo Olhar do
Festival de Cannes.
Dia 4, domingo, 17h.
Teatro. Grátis. 14 anos.
Retirada de ingressos com 1h de antecedência.
Trailer: https://youtu.be/WRqtqg14W2Isi=3ydHt4LSBnhamX2q

Espetáculo "Tanto Mar" se inspira em
canções do compositor Dorival Caymmi

Divulgação

ASSINE E ANUNCIE:

2105-8555
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Palestras marcam o início do ano letivo
Diretoras e professoras de Rio das Pedras tiveram palestras e apresentações; objetivo é ampliar conhecimento e motivação a todos

EEEEEVENTOVENTOVENTOVENTOVENTO

Jogo Solidário arrecada alimentos,
com lazer e prestígio aos esportes

CASA DO ADVOGADO DE RIO DAS PEDRAS
EM NOVO ENDEREÇO

A Dra. Juliana Bonassa, Coordenadora em Rio das Pedras
da Ordem dos Advogados do Brasil, subsecção Piracicaba/SP,
comunica que a Casa do Advogado está em novo endereço, na
Rua Lacerda Franco, nº. 45, antigo prédio que abrigava o PAT.

“A mudança foi necessária, para um espaço confortável e
maior, para melhor atender aos advogados de Rio das Pe-
dras, bem como os colegas de outras cidades que necessi-
tam de um local para utilizar computadores, internet ou mes-
mo para aguardar o horário de seu compromisso, além de
oferecer um melhor atendimento ao público que necessita de
Assistência Jurídica, se utilizando do Convênio entre a Or-
dem dos Advogados do Brasil – OAB e a Defensoria Pública
do Estado de São Paulo”, comentou a Dra. Juliana Bonassa.

Dra. Juliana informou ainda que o atendimento para as pes-
soas que necessitam de assistência jurídica através do convênio
acima, acontece todas as terças e quintas-feiras, no horário das
09h00min às 11h00min e o atendimento é por ordem de chegada.

Quanto ao horário de atendimento da Casa do Advogado
ao público em geral e advogados, esta permanece aberta
de segunda a sexta-feira, das 09h00min às 17h00min.

O prefeito Marcos Buzet-
to se reuniu com as direto-
ras de todas as escolas mu-
nicipais para conversar so-
bre mudanças para o ano de
2024. A principal mudança in-
clui a troca de todas as dire-
toras para novas escolas.

Na sua fala ele destacou
que todo começo de nova
fase traz desafios mas tam-
bém expectativas e que todo
mundo quer movimentar e im-
plementar o seu jeito de admi-
nistrar o que traz mudanças e
benefícios para as escolas.

As outras partes da reu-
nião foram conduzidas pelo
procurador jurídico munici-
pal Dr Bruno que explicou
sobre as novas leis para o

Duas semanas antes das
aulas recomeçarem, a Secreta-
ria de Educação do Município
de Rio das Pedras já começou a
se preparar para a volta às au-
las. Para isso, fez dois dias de
palestras para diretoras, profes-
soras e funcionários das esco-
las visando trazer mais conhe-
cimento e motivação a todos.

O primeiro dia contou com
a palestra do escritor Geraldo Pe-
çanha de Almeida que trouxe
toda sua experiência com deze-
nas de livros lançados, viagens
à vários países que emocionou a

todos com a sua história de vida
e depois partiu para a palestra
técnica com práticas para melho-
rar as ações em sala de aula.

Foi aplaudido de pé pelas pro-
fessoras e diretoras que se envol-
veram em seus ensinamentos.

A segunda parte contou com
a presença da banda Marcelo Tor-
res Jazz Band que trouxe uma pa-
lestra show, misturando músicas
com dinâmicas e criando parale-
los entre como se conduzir uma
equipe e como conduzir uma ban-
da. A apresentação também em-
balou e encantou os presentes.

No segundo dia o tema foi
inclusão e já começou com a in-
terpretação da música tema do
Filme Rei Leão em Libras pelos
alunos da Escola Elias Salles.

As palestras com Roberta
Rocha Borges, Maria Sandra de
Oliveira e Cynthia Honorato so-
bre educação inclusiva trata-
ram de um dos principais de-
safios da educação não só da
cidade, mas como um todo.

Um café da manhã especial foi
servido aos profissionais da Secre-
taria da Educação, dando-lhes as-
sim as boas-vindas para 2024.

Divulgação
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Prefeito faz mudanças
na educação

uso de recursos da Prefei-
tura, a fim de não criar pro-
blemas jurídicos com gastos
que podem não ser conside-
rados emergenciais e por
isso dispensar licitações.

NOVIDADE — A parte fi-
nal da reunião foi com os
responsáveis da empresa
que trarão uma grande novi-
dade para a cidade. A partir
de 2024, os pais poderão
ser notificados pelo celular
quando os filhos entrarem
ou saírem da escola. O sis-
tema que atualmente está
em fases de teste pretende
dar mais segurança à todos
informando em tempo real
a presença ou ausência do
filho na sala de aula.
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Mutirão Oftalmológico leva
13 pacientes fazer cirurgia

O secretário de Saúde, Jo-
aldo Gonçalves, recebeu 13 pa-
cientes na noite do dia 23 de
janeiro para encaminha-los
para mais um mutirão de ci-
rurgias oftalmológicas na cida-
de de Cosmópolis. O trabalho

começou meses atrás através dos
mutirões de consultas que diag-
nosticaram a necessidade de
cada paciente e posteriormente
eles foram chamados para suas
cirurgias conforme os casos apre-
sentados. Os selecionados não ti-

veram nenhum gasto, já que
transporte, alimentação e retor-
no ficaram por conta da Prefei-
tura. Após o retorno à cidade,
foram acompanhados nos pontos
de atendimento locais até a alta
definitiva e retirada dos pontos.

Algo que começou como uma
brincadeira virou uma ação soli-
dária que trouxe diversão, espor-
tes e ajuda aos que mais precisam
em Rio das Pedras. Na sexta (26),
dois times trazendo os sósias dos
jogadores Cássio, goleiro do Corin-
thians, e Vini Jr, do Real Madrid,
fizeram uma partida de Futebol de
Salão que contou também com a

Fotos: Divulgação/Prefeitura

presença de Adilson, ex jogador do
Corinthians. Os sósias somam mi-
lhares de seguidores na internet e
aproveitaram sua grande audiên-
cia para arrecadar alimentos que
foram doados para o Fundo Social
de Solidariedade. Além disso, a
ação levou famílias para prestigi-
arem o esporte e terem uma op-
ção de lazer a mais na cidade.

Divulgação/Prefeitura

Cirurgias foram feitas em Cosmópolis


